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Le Président Tebboune assure
les cinéastes de son soutien

ASSISES NATIONALES SUR LE CINÉMA 
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La cérémonie d'ouverture des assises nationales sur le cinéma a été présidée, hier, au Centre international des conférences (CIC) "Abdelatif Rahal"
(Alger), par le Président Abdelmadjid Tebboune. Dans une allocution prononcée à l'occasion, le président de la République a indiqué que ces
assises «traduisent tout l'intérêt que nous portons à la culture, en premier lieu, et à l'activité audiovisuelle, étant l'un de ses vecteurs, ainsi

qu'aux attentes des créateurs et intellectuels dans le domaine de l'industrie cinématographique». Lire en page 2
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TAYEB ZITOUNI : 

«Des mesures
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le pouvoir
d’achat des
Algériens»
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Ghaza : Le bilan de l'agression sioniste 
s'alourdit à 46.913 martyrs et 110.750 blessés

Assises nationales sur le cinéma 

La NR 8170 – Lundi 20 janvier 2025

2

Le Président Tebboune assure
les cinéastes de son soutien

Le responsable des relations politiques et médias du mouvement de
résistance palestinien Hamas au Liban, Abdel Majid el-Awad, a
déclaré hier dimanche que l'accord de cessez-le-feu à Ghaza, après
15 mois d'agression sioniste, constituait «une victoire et une grande
preuve de force». Dans un communiqué repris par l'Agence nationale
d'information libanaise (ANI), le responsable du Hamas a indiqué
que l'occupation sioniste, «après avoir perdu son prestige (lors de
l'opération Déluge d'Al-Aqsa, le 7 octobre 2023), n'a pas pu le rega-
gner malgré une agression génocidaire soutenue par toutes les forces
du mal dans le monde. La Résistance et notre peuple palestinien ont
mis en échec les plans et les objectifs de l'occupation».

L'accord de cessez-le-feu «est une grande
preuve de force»

ACCORD DE CESSEZ-LE-FEU : 

Le gouvernement Palestinien devait tenir une réunion extraordi-
naire dimanche soir pour coordonner le travail de divers minis-
tères et organismes opérant dans la région, dans le cadre des
efforts de reconstruction et d'aide humanitaire dans la bande
de Ghaza, après l'entrée en vigueur de l'accord de cessez-le-feu
entre le mouvement de résistance palestinien Hamas et l'entité
sioniste. La réunion vise à renforcer la coordination entre le
gouvernement et les agences de secours internationales,
notamment en ce qui concerne les opérations d'intervention
d'urgence dans la région, a indiqué le directeur du bureau des
médias du gouvernement palestinien, Mohammed Abu Al-Rob,
cité par l'agence palestinienne de presse, Wafa.

Réunion extraordinaire du gouvernement
palestinien pour la reconstruction de Ghaza

GHAZA : 

Des milliers de Palestiniens sont descendus dans les rues de
Ghaza à l'occasion de l'entrée en vigueur hier dimanche
d'un cessez-le-feu, certains pour «célébrer» l'évènement,
d'autres pour se recueillir sur les tombes de leurs proches,
tombés en martyrs lors de l'agression sioniste génocidaire,
rapportent des médias. «J'ai l'impression d'avoir enfin
trouvé de l'eau à boire après m'être perdue dans le désert
pendant 15 mois. Je me sens à nouveau vivante», a déclaré
à l'agence de presse Reuters Aya, une femme déplacée de
la ville de Ghaza, réfugiée à Deir Al-Balah, dans le centre
de l'enclave, depuis plus d'un an.

Des milliers de Palestiniens descendent 
dans la rue à l'occasion du cessez-le-feu

GHAZA : 

Dans une allocution prononcée
à l'occasion, le président de la
République a indiqué que ces as-
sises «traduisent tout l'intérêt que
nous portons à la culture, en pre-
mier lieu, et à l'activité audiovi-
suelle, étant l'un de ses vecteurs,
ainsi qu'aux attentes des créa-
teurs et intellectuels dans le do-
maine de l'industrie cinémato-
graphique». Le président de la
République a révélé qu'il «ac-
corde un intérêt particulier à l'in-
dustrie cinématographique qui
doit retrouver son éclat et s'ins-
pirer de son capital réalisé par
une génération pionnière parmi
les artisans du 7e art dans les an-
nées 70 du siècle dernier». 
Il a appelé aussi les différents ac-
teurs participant à ces assises «à
définir les contours de l'avenir
du cinéma algérien, à travers des
idées et des visions innovantes
qui feront de cette industrie re-
nouvelée un miroir culturel re-
flétant la personnalité algérienne
et l'identité nationale». 
«Il est grand temps pour la culture
d'être le couronnement de ce pro-
grès et de cette nouvelle dyna-
mique de développement que vit
l’Algérie», a-t-il soutenu. Après
avoir suivi un film documentaire
sur l'histoire de la culture et du ci-
néma en Algérie, le président de
la République a déclaré : «Ce film
documentaire sur l’histoire de
notre pays nous laisse sans voix»,
présentant ses remerciements à
«tous ceux qui ont fait la gloire du
cinéma algérien». 
«Le cinéma algérien n'est pas né
fortuitement, mais plutôt d'une
volonté révolutionnaire», a-t-il
souligné, rappelant que les pion-
niers du cinéma algérien étaient
des Moudjahidine pour la patrie.
A cette occasion, le Président
s’est recueilli à la mémoire des
pionniers du septième Art décé-
dés, rendant hommage, par-là
même à ceux qui adhèrent, tou-
jours, aux efforts de l’Etat pour
promouvoir l’industrie cinéma-
tographique. Le Président Teb-
boune a adressé un message aux
cinéastes dans lequel il a rappelé
que l’Algérie s’est engagée dans
un mouvement de développe-
ment pionnier et il est temps que
la culture soit le couronnement
de cette vitalité. 
«Nous n’avons aucun problème
avec la création d’un organisme

national élu pour gérer le cinéma.
Vous êtes libre de proposer des
résultats pour ces sessions na-
tionales», a fait savoir le Prési-
dent Tebboune. Il a tenu à rassu-

rer les gens du cinéma que «le
problème du financement de vos
projets artistiques sera résolu,
que ce soit en devises ou en mon-
naie nationale». 

Le Président Tebboune a égale-
ment déclaré aux cinéastes :
«Vous avez une liberté absolue
dans vos créations artistiques,
sauf ce qui vise l'Algérie». Il a sou-
ligné que «la riche histoire du ci-
néma algérien trouve son origine
dans la volonté révolutionnaire
de Novembre. La flamme du ci-
néma algérien sera renforcée par
les racines du pays de la résis-
tance». «Il y a ceux qui cherchent
plusieurs façons de traiter avec
l'Algérie, alors nous leur disons
que vous les ignorez. L'Algérie
n'a besoin que de Dieu et de ses
enfants», a affirmé le Président
Tebboune. «Nous sommes prêts
à financer des programmes de
formation aux métiers de la pro-
duction cinématographique en
Belgique et à l'étranger», a-t-il fait
savoir. 
Ces assises de deux jours
connaissent une large participa-
tion des professionnels du 7e Art
pour discuter et échanger des
idées et des visions pour déve-
lopper le secteur cinématogra-
phique et renforcer sa capacité
pour aboutir à un impact positif
sur les volets social et culturel.
Elles s'inscrivent dans le cadre
de l'établissement d'une straté-
gie intégrée dans le but de déve-
lopper l'industrie cinématogra-
phique et ouvrir de nouveaux ho-
rizons d'investissement dans ce
domaine. Le président de la Ré-
publique a indiqué que ces As-
sises «traduisent tout l'intérêt que
nous portons à la culture, en pre-
mier lieu, et à l'activité audiovi-
suelle, étant l'un de ses vecteurs,
ainsi qu'aux attentes des créa-
teurs et intellectuels dans le do-
maine de l'industrie cinémato-
graphique». Ces assises connais-
sent une large participation des
professionnels du 7e Art pour dis-

cuter et échanger des idées et
des visions pour développer le
secteur cinématographique et
renforcer sa capacité pour abou-
tir à un impact positif sur les vo-
lets social et culturel. Ces assises
de deux jours s'inscrivent dans le
cadre de l'établissement d'une
stratégie intégrée dans le but de
développer l'industrie cinémato-
graphique et ouvrir de nouveaux
horizons d'investissement dans
ce domaine. 

Lakhdar A.

La cérémonie d'ouverture des
assises nationales sur le ci-
néma a été présidée, hier, au
Centre international des
conférences (CIC) ‘’Abdelatif
Rahal’’ (Alger), par le Prési-
dent Abdelmadjid Tebboune. 

«Alléger la pression et
améliorer les prestations
au profit des citoyens»

L'ouverture 

du service d'état-civil

du MAE les samedis 

R E P È R E

Le Secrétaire d'Etat auprès du
ministre des Affaires étrangères,
chargé de la Communauté natio-
nale à l'étranger, M. Sofiane
Chaib, a affirmé, avant-hier
samedi à Alger, que l'ouverture
tous les samedis du service
d'état-civil du ministère visait à
alléger la pression constatée les
autres jours de la semaine et à
améliorer la qualité des presta-
tions au profit des citoyens.
S'exprimant lors d'un point de
presse, M. Chaib a indiqué que le
service d'état-civil et d'authenti-
fication des documents à desti-
nation de l'étranger, au sein du
ministère des Affaires étrangères
(MAE), était désormais ouvert
tous les samedis pour «améliorer
la qualité des prestations et allé-
ger la pression due à la forte
affluence constatée les autres
jours de la semaine au niveau de
ce service». Ce service permet aux
citoyens de faire authentifier tous
les documents à destination de
l'étranger, délivrés par d'autres
départements ministériels et
administrations locales, et de
retirer les documents d'état-civil,
a-t-il rappelé.
Une forte affluence y est enregis-
trée tout au long de la semaine,
a-t-il ajouté, précisant que ce
service «enregistre entre 700 et
800 citoyens par jour, voire jus-
qu'à 1.500 parfois, notamment
entre avril et septembre».
M. Chaib a expliqué que ce ser-
vice assurait ses prestations tous
les samedis depuis le 11 janvier
2025, conformément aux instruc-
tions du président de la Répu-
blique, M. Abdelmadjid Teb-
boune, pour «la simplification et
la facilitation des procédures
administratives et consulaires et
la consolidation des acquis réali-
sés ces dernières années». Il a
assuré que cette initiative «sera
suivie prochainement par
d'autres mesures visant à moder-
niser la gestion consulaire, dont
le lancement de services en
ligne», soulignant que le minis-
tère travaille, en collaboration
avec d'autres secteurs, à l'instar
de l'Intérieur, de la Justice et de
l'Enseignement supérieur, sur
«des plans d'action visant à faci-
liter et à simplifier les procédures
administratives et consulaires».

Chaque 18 janvier, depuis 2016, l’Algérie célèbre la Journée nationale de
la Commune par diverses activités. Elle coïncide avec la promulgation du
tout premier code communal en Algérie en 1967, et a été instituée par
Décret présidentiel en 2019. Cette année, les différentes communes du
pays ont célébré, avant-hier samedi, cette Journée dans l'attente de la
mise en œuvre d'un nouveau système de gestion des collectivités locales
après la promulgation, prévue durant l'année en cours, des deux
nouveaux codes communal et de wilaya. 

Les rapports finaux des propositions relatives à la révision des deux
avant-projets de loi portant codes communal et de wilaya ont été
récemment remis au président du Conseil de la nation, Salah Goudjil, et
au président de l'Assemblée populaire nationale (APN), Brahim Boughali.
Les deux groupes de travail chargés de la révision des deux avant-projets
avaient entamé leur travail, en application des orientations du Président
Abdelmadjid Tebboune, qui a ouvert la voie à la consultation au profit des
partis politiques, de la Cour constitutionnelle et des deux chambres du
Parlement. Dans son allocution à l'occasion de sa présidence, décembre
dernier, de l'ouverture des travaux de la rencontre Gouvernement-walis,
le président de République avait annoncé «la mise en place, à partir de
2025, d'un nouveau système de gestion des collectivités locales incarnant
la véritable démocratie et élargissant les prérogatives des élus». 

Le président de la République a souligné que les collectivités locales étant
«le socle de l'Etat», la révision des codes communal et de wilaya s'impose
afin que ces textes puissent concrétiser la volonté du peuple au niveau
local, estimant que «le temps est venu de réviser les codes communal et
de wilaya pour bâtir des institutions démocratiques et non
démagogiques, en conférant davantage de prérogatives aux élus locaux».
Pour rappel, depuis 1967, les APC ont connu trois étapes, celle des premiers
pas du développement local, jusqu’en 1990.  Puis, entre 1990-1997,
période des délégations exécutives communales  (DEC), marquée par les
attaques terroristes (assassinats de présidents et de membres de DEC ;
destruction des biens de la communes, sièges de mairies, école,
véhicules..), mais aussi par la continuité du service public assuré par les
communes grâce au courage des membres des DEC et des agents des
administrations locales La troisième étape s’est ouverte en 2000 et se
poursuit à nos jours, avec le nouveau rôle dévolu à la commune qui
devient un acteur moderne du développement de la société algérienne
grâce à un saut qualitatif dans leur modernisation et l’interconnexion des
registres d’état-civil. Tout a commencé le 28 octobre 1966 avec l’adoption
par le Conseil de la Révolution de la Charte communale dans l'optique
d'une vaste réforme qui est celle de l'Etat. 

L. A.

nTebboune : «Il est grand temps pour la culture d'être le couronnement de ce progrès et de cette nouvelle dynamique
de développement que vit l’Algérie». (Photo : D.R)

Voir sur Internet
www.lnr.dz.com 

Journée nationale de la Commune 
18 janvier
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Tayeb Zitouni : 

Lors de la clôture des travaux de
la rencontre nationale des cadres
du secteur, samedi à Alger, il a ap-
pelé à une vigilance accrue et à
une mobilisation totale pour faire
face à ces défis.
Dans son discours, le ministre a
souligné l’importance de garantir
une distribution équitable des pro-
duits de première nécessité afin
de répondre aux besoins des ci-
toyens. Il a salué les efforts collec-
tifs des participants à la rencontre,
qualifiant les débats et proposi-
tions formulés de «fructueux» et
orientés vers le renforcement de la
contribution du secteur commer-
cial au développement écono-
mique national. Un programme
proactif a été mis en place pour
prévenir toute perturbation des
marchés. Ce plan repose sur plu-
sieurs axes, notamment la numéri-
sation des procédures de contrôle
des activités commerciales, le ren-
forcement des dispositifs de régu-
lation économique, et la moderni-
sation des moyens de surveillance,
en particulier au niveau des ports. 
En parallèle, un accent particulier

est mis sur la régulation des acti-
vités liées au commerce électro-
nique et l’amélioration des réseaux
de distribution via des plateformes
numériques. 
Dans le cadre des préparatifs du
mois de Ramadhan, période parti-
culièrement sensible pour le mar-
ché, M. Zitouni a rassuré que
toutes les mesures nécessaires
avaient été prises. Le stockage stra-
tégique de produits de large
consommation, l’importation de
près de 28.000 tonnes de viande, et
la collaboration avec le ministère
de l’Agriculture pour assurer la
disponibilité des fruits et légumes
figurent parmi les actions prévues. 
Le ministre a également annoncé
l’ouverture de marchés de proxi-
mité dans chaque daïra, en encou-
rageant les opérateurs écono-

miques à participer à cette initia-
tive pour offrir des produits à des
prix réduits. M. Zitouni a rappelé
que les actions menées s’inscri-
vent dans les orientations du pré-
sident de la République, Abdel-
madjid Tebboune, visant à accor-
der une attention particulière aux
citoyens et à contrer les tentatives
visant à perturber le marché natio-
nal. 
Il a également mis en avant les ré-
formes engagées par le Gouverne-
ment, qui ont permis à l’Algérie
de devenir un environnement at-
tractif pour les investissements.
Par ailleurs, le ministre a insisté
sur l’importance de la sécurité ali-
mentaire comme priorité straté-
gique, soulignant que les res-
sources naturelles et matérielles de
l’Algérie offrent des opportunités

significatives pour atteindre cet
objectif. Enfin, il a exhorté les
cadres du secteur à concrétiser
les idées et propositions issues de
cette rencontre, en vue de renfor-
cer l’organisation du marché et de
répondre aux aspirations des ci-
toyens. 
Ce plan ambitieux s'inscrit dans
une vision à long terme pour
construire une économie plus ré-
siliente et inclusive. 
Le ministre a conclu en appelant à
la mobilisation collective et au sens
des responsabilités de tous les ac-
teurs pour accompagner l’Algérie
dans cette phase cruciale de trans-
formation économique, dans le
respect des engagements envers
les citoyens.

Djamila Sai

Le ministre du Commerce
intérieur et de la Régula-
tion du marché national,
Tayeb Zitouni, a réaffirmé
l'engagement du Gouver-
nement à lutter contre
toutes les formes de spé-
culation et de monopole,
dans le but de stabiliser le
marché et de préserver le
pouvoir d’achat des ci-
toyens. 

«Des mesures décisives pour protéger
le pouvoir d’achat des Algériens»

Des clusters pour répondre aux besoins
du marché national

Textile et cuir

La Direction Générale des
Impôts (DGI) a annoncé, avant-
hier samedi dans un communi-
qué, la prorogation du délai de
souscription de la déclaration
définitive de l’impôt forfaitaire
unique (IFU) de l’exercice 2024
jusqu'au 30 janvier 2025.
«La DGI porte à la connaissance
des contribuables soumis à
l’Impôt forfaitaire unique, que
le délai de souscription de la
déclaration définitive (G12 Bis)
du chiffre d’affaires ou des
recettes professionnelles, est
prorogé jusqu'au 30 janvier
2025, et ce, pour garantir la
satisfaction des obligations fis-
cales dans les meilleures condi-
tions», a-t-elle précisé.
Elle a dans ce cadre rappelé la
mise à la disposition de tous
les contribuables les deux por-
tails numériques, à savoir
‘’Moussahamatic’’ et ‘’Ji-
baya'tic’’, permettant d’accom-
plir les obligations fiscales en
ligne, 24h/24 et 7 jours/7.
Les concernés peuvent consulter
la rubrique des services numé-
riques sur le site web officiel de
la DGI ‘’mfdgi.gov.dz’’, pour
plus d’informations, ajoute le
communiqué.

Agence 

Prorogation du délai 
de souscription de la
déclaration définitive 
de l’IFU de l’exercice 2024
jusqu'au 30 janvier

B R È V E

DGI

Le ministre de l'Industrie et de
la Production pharmaceutique,
M. Sifi Ghrieb a tenu, avant-
hier samedi, une réunion avec
les opérateurs économiques,
publics et privés, activant dans
les secteurs des industries
électriques et électroniques.
L’objectif est d'examiner et
d’établir une feuille de route
commune à même d'organiser
et de développer ces filières
industrielles à forte valeur
ajoutée, a indiqué un
communiqué du ministère.
M. Ghrieb a souligné que
«cette rencontre sera suivie par
d’autres réunions avec
chacune des filières afin de
déterminer les potentialités,
les objectifs, les obstacles et les
démarches pratiques à
entreprendre en fonction des
priorités actuelles à court et
moyen termes, via une feuille
de route aux contours clairs
pour le développement de ces
industries», a précisé la même
source.
De fait que la filière
électronique et électrique joue
un rôle primordial dans
l'économie moderne, le
ministre a mis en avant
«l’importance d’organiser les
fabricants et les opérateurs
économiques en un cluster
dédié aux industries
électriques et un autre aux
industries électroniques, de
former des équipes de travail
et de renforcer le partenariat
gagnant-gagnant entre les
secteurs public et privé, 
et ce, dans le but de favoriser
l'effort industriel national que
son ministère s'efforce de
concrétiser».
Par ailleurs, M. Ghrieb a
rappelé les «cinq (5) matrices
que le ministère de l'Industrie
et de la Production
pharmaceutique élaborent
consistant en : les intrants et
les extrants, les compétences
nationales, les déchets
industriels, le parc
technologique industriel ainsi
que le réseau national de
l'ingénierie inversée», mettant
en avant «le rôle que
pourraient jouer les entreprises
activant dans les industries
électriques et électroniques en
la matière», a noté le
communiqué.
Et d’ajouter, «l'agrément et la
conformité aux normes,
figuraient parmi des points
évoqués par le ministre à
l'effet de développer ces
industries et de proposer des
produits de qualité faciles à
être exportés».
Cette rencontre s'inscrit «dans
le cadre de l'organisation et de
la redynamisation des
différentes filiales
industrielles, selon une
nouvelle approche visant à
conforter le dialogue entre les
différents opérateurs des deux
secteurs public et privé, en vue
d'élaborer une vision
commune contribuant au
développement du secteur
industriel et à la diversification
de l'économie nationale», a
conclu le communiqué.

Manel Z.

Le développement de
la filière électrique et
électronique examiné

FEUILLE DE ROUTE

Industrie

nZitouni a mis en avant les réformes engagées par le Gouvernement, qui ont permis à l’Algérie de devenir un environnement
attractif pour les investissements. (Photo : D.R)

Le ministre de l'Industrie et de la Production phar-
maceutique, M. Sifi Ghrieb, a exhorté les opéra-
teurs économiques des secteurs du cuir et du tex-
tile à se structurer en clusters afin de devenir des
forces de proposition. Ces regroupements visent à
participer activement à l'élaboration d'une feuille de
route pragmatique pour relancer ces deux filières,
répondre aux besoins locaux et favoriser les expor-
tations, a indiqué le ministère dans un communiqué
publié samedi.
Lors d’une rencontre réunissant les principaux ac-
teurs des filières du cuir et du textile, le ministre a
souligné l'importance de «consolider l'effort indus-
triel national dans toutes les branches, notamment
le cuir et le textile». Il a insisté sur la nécessité de
structurer ces industries en clusters, qui auront
pour rôle non seulement d’identifier les obstacles
freinant leur développement, mais aussi de propo-
ser des solutions concrètes. Selon M. Ghrieb, ces
clusters serviront de canal de communication pri-
vilégié avec les autorités publiques, tout en jouant
un rôle clé dans la définition de politiques secto-
rielles. 
Ils seront chargés d'élaborer une feuille de route pra-
tique pour dynamiser les industries du cuir et du tex-
tile, en mettant l'accent sur l'amélioration de la pro-
duction locale, la qualité des produits et leur com-
pétitivité, tout en augmentant le taux d'intégration
dans la chaîne de valeur. Le ministre a également mis

en avant l'importance de développer des pôles d'ex-
cellence pour renforcer la coordination et la coopé-
ration entre les différents acteurs des filières. Ces
pôles viseront à optimiser la production, le marke-
ting, et particulièrement le e-marketing, afin de
s'adapter aux nouvelles dynamiques du marché. 
Dans ce cadre, il a annoncé la création de centres
de formation spécialisés pour répondre à la pénu-
rie de main-d'œuvre qualifiée. Ces centres seront im-
plantés dans différentes régions du pays, en parte-
nariat avec le secteur de l’enseignement et de la for-
mation professionnelle. 
Lors de cette rencontre, à laquelle ont participé 70
opérateurs économiques, les défis qui freinent le dé-
veloppement des filières ont été discutés. Parmi
eux, figurent le manque de main-d'œuvre qualifiée,
les droits de douane et taxes sur les matières pre-
mières importées, l’absence de zones industrielles
dédiées, le manque de laboratoires pour le contrôle
qualité, et l’impact du marché informel. 
Cette initiative s’inscrit dans le cadre d’une «nouvelle
vision «visant à renforcer le dialogue entre les sec-
teurs public et privé et à encourager une approche
commune pour le développement des industries
nationales. 
L’objectif final est de diversifier l’économie algé-
rienne tout en soutenant la compétitivité des sec-
teurs clés, notamment ceux du cuir et du textile.

Djamila Sai 



BARRAGES

Selon la Directrice
centrale de lÕANBT 

Cinq barrages de l’Est
remplis à 100 %

Tourisme saharien  

E
n l’occurrence Nadia
Ouchar, a dressé, hier
dimanche, un état des

lieux de la situation des
barrages, en mettant en avant
leur taux de remplissage où la
responsable d’ANBT a fait état
d’un remplissage à 100 % de
cinq barrages de l’Est du pays.
Intervenant sur les ondes de
la Chaîne III de la Radio
algérienne, Nadia Ouchar a
souligné que l’Est du pays a
particulièrement bénéficié
des récentes pluies
diluviennes, « avec cinq de
ses barrages atteignant un
taux de remplissage total »,
a-t-elle annoncée. Première
convive de la semaine de
l’émission « L’invité du jour »
de la Chaîne III de la Radio
algérienne, la responsable de
l’Agence nationale des
barrages et des transferts
(ANBT), Nadia Ouchar a
indiqué, hier dimanche, que
le taux de remplissage des 81
barrages en exploitation, à
travers le territoire national, a
dépassé les 36 %,
représentant un volume de 2,7
milliards de m³, tandis que
cinq barrages de l’Est du pays
ont atteint un volume d’eau
estimé à 100 %. Concernant
les autres barrages où le taux
de remplissage n’a pas atteint
les 50 %, Nadia Ouchar a
estimé que leurs emplissages
a atteint un pourcentage en
légère augmentation par
rapport à la même période de
l’année dernière et qui était
de 35,4 %, a-t-elle fait
observer. Concernant le taux
de remplissage par régions, 
« il a atteint 43,74 % à
l’Ouest, 11,17 % à Chlef,
17,06 % au Centre et 55,44 %
à l’Est », a détaillé l’oratrice
sur les ondes de la Chaîne III.
« Le taux de remplissage a
diminué à l’Est en
comparaison avec l’année
passée, qui était de 60 %,
cependant, nous avons cinq
barrages remplis à 100 % »,
s’est-elle félicitée. Interrogée
sur le problème de
l’envasement des barrages,
estimé à 30 millions de m3,
Mme Ouchar a fait savoir que
10 barrages seulement sont
concernés par ce problème,
tous ayant dépassé les 50
années d’exploitation.
« L’opération de
désenvasement est achevée
sur certains barrages et se
poursuit sur les autres », a-t-
elle assuré, précisant au
passage que le retard
enregistré est dû au manque
d’eau dans ces barrages, car
la technique utilisée est le
désenvasement hydraulique.
« Nous avons préféré réserver
le peu d’eau présent dans ces
barrages à l’alimentation en
eau potable et à l’irrigation
de certains périmètres qui se
trouvent en aval », a indiqué
la directrice centrale de
l’ANTB.

S. Abi

Près de 23.000 touristes étrangers avaient vi-
sité les régions du Sud depuis le début de la
saison de tourisme saharien en octobre der-
nier, a fait part samedi dernier la ministre du
Tourisme et de l'Artisanat, Mme Houria Med-
dahi, appelant à une nouvelle approche visant
à encourager l'investissement et la promo-
tion de ce type de tourisme.
S’exprimant lors d’une rencontre sur la saison
du tourisme saharien 2024-2025, à laquelle
ont pris part les directeurs du tourisme et les
partenaires du secteur, Mme Meddahi a pré-
cisé que les wilayas du Sud, qui regorgent de
trésors naturels exceptionnels, avaient «attiré,
entre octobre 2024 et janvier 2025, pas moins
de 22.700 touristes étrangers et 186.000 lo-
caux».
A l’occasion, la ministre a mis en avant les ef-
forts de l'Etat pour développer ce type de
tourisme sur tous les plans afin de faire de
cette région une destination touristique par
excellence. Elle a salué, également, les efforts
consentis dans ces wilayas par les cadres du
secteur, les services de sécurité, l'ensemble
des opérateurs et les habitants, qui ont tous
contribué à «donner une image authentique
aux visiteurs et aux touristes, depuis le début

de la saison du tourisme saharien organisée
entre octobre et mai de chaque année».
Selon la même responsable, le tourisme saha-
rien est très prisé par les touristes étrangers
et constitue l'épine dorsale de la stratégie
touristique nationale au regard de son im-
pact sur le développement local et sur l'éco-
nomie nationale en général. De ce fait, elle a
insisté sur la nécessité de le promouvoir à tra-
vers «une série de mesures à court terme
pour pallier les insuffisances constatées en
termes d'infrastructures hôtelières, de for-
mation de la ressource humaine et de mise en
valeur des atouts touristiques exceptionnels
dont disposent les régions du Sud».
La ministre a, dans ce cadre, souligné la né-
cessité de «mettre en œuvre une approche vi-
sant à renforcer les infrastructures hôtelières
en partenariat avec le secteur privé, tout en
veillant à préserver le cachet architectural et
environnemental de la région».
S’agissant la promotion du tourisme saha-
rien, outre les médias traditionnels, qui de-
meurent un outil efficace, Mme. Meddahi a in-
sisté sur «l'adoption d'une stratégie innovante
et moderne pour faire connaître le tourisme
saharien, en misant sur le marketing digital

qui permet de toucher un public plus large».
Evoquant la question de la formation de la res-
source humaine dans le secteur du tourisme,
la ministre a proposé d'accompagner les
guides touristiques et les associations locales
par des sessions de formation sur le tourisme
saharien pour faire de cette région une des-
tination touristique axée sur l'authenticité et
le développement durable.  
Lors de la rencontre, des responsables du
secteur ont présenté des exposés sur la situa-
tion du tourisme dans les 24 wilayas du Sud,
notamment concernant le parc hôtelier, les
projets inscrits et les préoccupations des in-
vestisseurs privés, ainsi que sur les métiers
et l'artisanat.
Concernant la transformation numérique du
secteur, la ministre a affirmé, jeudi dernier lors
d'une plénière au Conseil de la nation, la pour-
suite du développement de la plate-forme de
réservation en ligne comprenant les unités du
Groupe Hôtellerie, Tourisme et Thermalisme
(HTT), outre la création d'une plate-forme
numérique de réservation regroupant l'en-
semble des établissements hôteliers publics
et privés, au profit des touristes.

Manel Z.

Près 23.000 touristes étrangers au Grand Sud
depuis début octobre 2024

Eaux usées, forages, stations de dessalement d’eau de mer et barrages

Consacré à la présentation du
bilan et des perspectives du sec-
teur hydraulique du pays, le col-
loque national a été une occa-
sion pour le ministre pour aver-
tir contre tout manquement ou
retard du programme attendu
pour cette année 2025. 
« Rien ne sera toléré, d'autant
plus qu'il sera l'un des principaux
critères d’évaluation », a mis en
garde le ministre Taha Derbal de-
vant la présence des cadres dudit
secteur. 
Selon lui, « l’Algérie figure parmi
les pays pionniers en matière de
collecte et de traitement des eaux
usées, avec un taux national de
raccordement aux réseaux d’as-
sainissement de 93 %, et des ca-
pacités de traitement théoriques
supérieures à un milliard de
m3/an », a précisé le ministre.
S'agissant de l'irrigation agricole,
le ministre a donné des instruc-
tions aux cadres du secteur pour
accompagner les agriculteurs, en
poursuivant la délivrance des
permis de forage de puits desti-
nés à l'irrigation, conformément

aux facilités et aux procédures
légales en vigueur, tout en veillant
à une exploitation rationnelle des
ressources en eau souterraine.
Concernant l'approvisionnement
en eau potable, le premier res-
ponsable du secteur de l'hydrau-
lique a exhorté les directeurs des
wilayas à redoubler d'efforts pour
remédier aux lacunes constatées
dans certaines wilayas, « notam-
ment celles ayant lancé des pro-
jets d'urgence qui n'ont pas en-
core été concrétisés », estimant
que les efforts et les investisse-
ments colossaux fournis par l'Etat
« doivent avoir un impact tan-
gible sur le citoyen ». 
Pour sa part, le secrétaire général
au même ministère, en l’occur-
rence Amar Bougueroua a
avancé, lors de sa présentation
du bilan d’activités du secteur

hydraulique pour l’année 2024,
le chiffre de 324 forages qui sont
exploités et destinés au profit du
secteur agricole. 
D’une capacité de production es-
timée à 290.000 m3 par jour, selon
le même responsable, l’exploita-
tion des eaux souterraines va pas-
ser de 324 à 433 forages pour l’an-
née 2025, « dont 41 forages ont
été déjà achevés, notamment
dans certaines wilayas du pays
qui connaissent un stress hy-
drique », dira Amar Bougueroua,
tandis que le taux d’avancement
pour les forages restants balance
entre 60 et 70%, « ils seront ache-
vés avant le mois de Ramadhan »,
assure et rassure le représentant
du ministère de l’Hydraulique.
Toujours par les chiffres, le SG
auprès de la tutelle a ajouté qu’au
cours de l’année 2024, neuf pro-

jets de connexion inter-barrages
ont été achevés, tout en œuvrant
à la finalisation de la construc-
tion de quatre nouveaux barrages
d'une capacité totale estimée à
300 millions m3. Toujours par les
chiffres, et parlant des barrages,
sur ce plan, le même responsable
a indiqué que les travaux du bar-
rage de Djedra (Souk Ahras) ont
atteint 99% du taux d’achève-
ment, et 88 % pour le barrage de
Souk Tlata (Tizi Ouzou), tandis
que le taux d'avancement des tra-
vaux pour le barrage de Boukh-
roufa (El Tarf) est de 60% et de
28% pour le barrage de Sidi Kha-
lifa (Tizi Ouzou). D’autre part, et
concernant les stations de dessa-
lement d’eau de mer, Amar Bou-
gueroua a rappelé les présents
au Colloque national qu’il est
prévu la livraison partielle, au
cours du premier trimestre de
l'année 2025, de cinq grandes sta-
tions de dessalement d'eau de
mer d'une capacité de 300.000 m3

par jour chacune. 
« Les eaux dessalées représente-
ront, après la mise en service de
ces stations, 42% des eaux pro-
duites au niveau national », a fait
observer le SG du ministère de
l’Hydraulique. 
D’après le bilan de la tutelle, jus-
qu'à décembre 2024, le réseau de
l'eau potable a été déployé sur
170.000 km, outre la mise en ser-
vice de 116 stations de traitement
des eaux de surface et la produc-
tion de 9,2 millions de m3/jour
d'eau potable, équivalent de 3,4
milliards de m3/an. Avant de
conclure son intervention au Col-
loque national, le SG de la tutelle
a fait savoir que le taux national
d'alimentation en eau potable
s'est élevé à 98%, alors que la
moyenne de raccordement au ré-
seau d'assainissement a atteint
93%, précise l'exposé.

Sofiane Abi

Intervenant avant-hier sa-
medi à Alger à un colloque
national, le ministre de l’Hy-
draulique, Taha Derbal et
lors de son allocation pro-
noncée devant les cadres du
secteur, a déclaré que l’Algé-
rie purifie une grande capa-
cité des eaux usées estimée à
environ 600 millions m3 par
an, sans compter l’entrée
prochaine de nouveaux sys-
tèmes d’assainissement, à
travers des installations de
traitement des eaux usées et
leur réutilisation dans l’agri-
culture et l’industrie, « ce qui
va considérablement aug-
menter ce chiffre », a-t-il dit.

Derbal pose le bilan 2024 et poste
les grandes attentes de l’année 2025

nD’une capacité de production estimée à 290.000 m3 par jour, l’exploitation des
eaux souterraines va passer de 324 à 433 forages pour l’année 2025. (Photo : D.R)
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Oum El-Bouaghi 

Arrestation de 4 
narcotrafiquants et 
saisie de plus de 3.400
comprimés de 
psychotropes et deux
véhicules touristique 

Poursuivant les opérations
dans le cadre de la lutte
impitoyable contre les
réseaux criminels
impliqués dans le trafic des
psychotropes, nous
apprenons que les
éléments de la brigade de
recherches et
d'investigation (BRI) en
coordination avec les
agents de la police de la
Sûreté de daïra de Sigus
relevant de la Sûreté de
wilaya d'Oum El-Bouaghi
sont parvenus à arrêter 4
narcotrafiquants et ont
saisi une quantité
importante de
psychotropes ainsi que
deux véhicules
touristiques. L'affaire a été
traitée récemment à la
suite d'exploitation des
informations crédibles
faisant état qu'un groupe
individus suspects à bord
de deux véhicules
transportait de la drogue
pour l'écouler dans une
wilaya de l'est du pays en
passant par la ville de
Sigus. Après des
investigations et une
enquête approfondie, les
éléments de ce corps
constitué ont fermé toutes
les issues susceptibles
d'être empruntées par les
dealers. L'opération s'est
soldée par l'immobilisation
des 2 véhicules lors d'un
barrage de contrôle et
l'arrestation de 4
narcotrafiquants. La fouille
minutieuse des véhicules
saisis a permis aux
enquêteurs la découverte
de pas moins de 3429
comprimés de
psychotropes de marque
Pregabline 300 mg
provenant de l'étranger
dissimulés soigneusement
sous les sièges des
véhicules ainsi qu'une
somme d'argent provenant
de la vente de la drogue.
La même source précise
que les 4 mis en cause âgés
de 35 et 47 ans ont été
présentés le 14/1/2025
devant le tribunal d'Ain
Fakroun pour les chefs
d'inculpation de vente et
mise, détention, transport
et stockage des substances
de psychotrope provenant
de la contrebande utilisée
à des fins commerciales
avec utilisation des
véhicules dans un cadre de
groupe criminel organisé,
vente illégale des produits
pharmaceutiques à usage
de psychotrope qui porte
atteinte à la santé
publique.

A. Remache

Accidents de la route

13 morts et 290
blessés en 48
heures
Treize (13) personnes sont
décédées et 290 autres ont
été blessées dans des
accidents de la route
survenus au cours des
dernières 48 heures à travers
plusieurs wilayas, indique
samedi un communiqué de la
Protection civile. Le bilan le
plus lourd a été enregistré
dans la wilaya de
Tamanrasset avec 9 morts et 5
blessés suite à une collision
entre deux véhicules dans la
daïra d'Abalssa, précise la
même source. Par ailleurs, les
éléments de la Protection
civile sont intervenus pour
prodiguer des soins de
première urgence à 33
personnes intoxiquées par le
monoxyde de carbone
émanant d'appareils de
chauffage et chauffe-eau à
l'intérieur de leurs domiciles
respectifs dans plusieurs
wilayas.La même source a
déploré le décès de 3
personnes à cause du même
gaz à l'intérieur de leurs
domiciles dans les wilayas
d'El Bayadh, Tébessa et Tiaret.
La Protection civile est
également intervenue suite à
une explosion d'une bouteille
de gaz butane suivie d'un
incendie dans un
appartement situé à Bordj
Menaïel, (Boumerdès), et
l'explosion du gaz de ville à
l'intérieur d'un appartement
située dans la daira d'El
Kheroub, ajoute le
communiqué.n

Koursk

Kiev a perdu plus
de 210 militaires
en 24 heures sur
l'axe de Koursk

Les pertes de l'armée
ukrainienne sur l'axe de
Koursk ont dépassé 210
militaires en 24 heures,
rapporte le ministère russe de
la Défense.
«En 24 heures, les pertes
ukrainiennes ont constitué
plus de 210 militaires, un
véhicule blindé de transport
de troupes, cinq véhicules
blindés, neuf voitures, une
pièce d'artillerie et deux
mortiers, ainsi qu'un dépôt
de munitions et un poste de
contrôle de drones», précise
son communiqué.
D’après la Défense russe, au
total, depuis le début des
hostilités sur l’axe de Koursk,
les forces ennemies ont perdu
plus de 52.660 militaires, 304
chars, 231 véhicules de
combat d’infanterie, 174
véhicules blindés de transport
de troupes, 1.567 véhicules
blindés de combat, 1.502
automobiles ainsi que 372
canons d’artillerie.n

Selon un sondage 

Le soutien à Netanyahou a coûté 
la présidence à Kamala Harris 

I N F O / E X P R E S S

Un nouveau son-
dage de l’institut
YouGov, l’un des
principaux insti-
tuts internatio-
naux d’études de
marché et d’ana-
lyse de données
basé à Londres,
révèle que l’ali-
gnement de Ka-
mala Harris sur la
politique pro-is-
raélienne de Joe
Biden concernant
Ghaza aurait lar-
gement contribué
à sa défaite prési-
dentielle en 2024. 

Cette enquête d’opi-
nion, commandée par
l’Institute for Middle
East Understanding Po-
licy Project, montre
que 29% des anciens
électeurs de Biden en
2020 qui se sont abste-
nus en 2024 citent le
soutien américain à Is-
raël dans le conflit à
Gaza comme principale
raison de leur absten-
tion, devant l’économie

(24%) et l’immigration
(11%).
Dans les États clés
ayant basculé de Biden
à Trump, l’impact reste
significatif avec 20%
des abstentionnistes ci-
tant Gaza comme motif
principal. L’effet est
particulièrement mar-
qué en Arizona (38%),
au Michigan et au Wis-

consin (32%
chacun).Le sondage
suggère qu’une prise
de distance de Harris
vis-à-vis de la position
de Biden sur Gaza au-
rait pu renforcer son at-
tractivité : 35% des
électeurs démocrates
fidèles affirment qu’une
telle initiative les au-
rait rendus plus en-

thousiastes, contre
seulement 5% moins fa-
vorables. Jack Lew, am-
bassadeur américain
en Israël, a d’ailleurs
reconnu le 12 janvier
dans le Times of Israel
que le soutien in-
flexible à Israël «a
contribué à rendre le
défi de la réélection in-
surmontable».n

n Kamala Harris, ex-candidate à la présidentielle des Etats-Unis en 2024.

I N F O / E X P R E S S

Le dépistage individuel, seul moyen de prendre
connaissance de la pathologie
Le dépistage indivi-
duel du cancer de la
prostate demeure le
seul moyen de
prendre connaissance
de cette pathologie,
parmi les plus fré-
quentes chez
l'homme, a indiqué,
samedi à Alger, le pré-
sident de l'Association
algérienne d'Urologie
(AAU),  Dr Kamel Ait
El-Hadj.
«Le cancer de la pros-
tate est généralement
asymptomatique et
difficile à prévenir. Ce
pourquoi, le dépistage
individuel demeure le
seul moyen pour
l'homme de savoir s'il
en est atteint ou pas»,
a déclaré Dr Ait El-

Hadj, en marge du
3ème et dernier jour
du 19ème congrès na-
tional de l'association,
inauguré jeudi der-
nier.Tout en rappelant
que ce type de cancer
est le 3ème plus fré-
quent affectant la po-
pulation masculine, il
a recommandé le dé-
pistage dès l'âge de 45
ans pour ceux qui ont
des antécédents fami-
liaux de la maladie, le
facteur héréditaire
étant à l'origine de la
majorité des cas de ce
cancer.En dehors de
cette considération, il
est conseillé de se
faire dépister dès 50
ans, l'âge étant le se-
cond facteur de

risque, a-t-il  ajouté,
rappelant que des dé-
pistages de masse
sont effectués de ma-
nière conjoncturelle à
l'occasion du mois de
«Novembre bleu»,
dédié aux cancers de
la prostate et du pou-
mon.
Par ailleurs, Dr Ait El-
Hadj a fait savoir que
l'association qu'il pré-
side s'attelle à recen-
ser les données épidé-
miologiques inhé-
rentes aux pathologies
relevant de l'urologie.
Il s'agit, a-t-il détaillé,
de la lithiase (calculs
rénaux), l 'hypertro-
phie bénigne de la
prostate, l'andrologie,
l'insuffisance rénale,

etc. S'agissant de la li-
thiase, il a assuré la
bonne prise en charge
de cette pathologie
fréquente en Algérie,
à l'instar des autres
pays du bassin médi-
terranéen.
Il a fait savoir que ce
congrès qui a vu la
présence de représen-
tants des Associations
internationales et eu-
ropéennes d'Urologie,
de l'Association pan-
africaine des chirur-
giens urologues
(PAUSA) et de l'Asso-
ciation tunisienne
d'Urologie (ATU), a fa-
vorisé l'échange d'ex-
périences entre spé-
cialistes algériens et
étrangers.n

Sigus

Décès d'un sexagénaire par asphyxie 
Le  monoxyde  de
carbone  cont inue
encore de tuer mal-
gré les nombreuses
campagnes de sensi-
bilisation et de mise
en garde contre ce
danger mortel orga-
n isées  par  les  ser -
v ices  de la  protec-
tion civile,  de la So-
ne lgaz  e t  de  l a

Rad io  rég iona le
d 'Oum E l -Bouagh i .
En  e f f e t ,  dans  l a
journée du samedi à
9H55 ' ,  un  homme
âgé de  61ans  habi -
t an t  douar  Ou led
Arama relevant de la
commune de Sigus a
été découvert  sans
vie suite à l ' inhala-
t ion  de  monoxyde

de  carbone  prove -
nant  d 'un  appare i l
de  chau f f age  sans
doute défectueux, a-
t - on  ind iqué  l e
18/1/2025 par la cel-
lule de communica-
tion de la protection
c iv i l e  de  l a  w i l aya
d 'Oum E l -Bouagh i .
La v ict ime fut  éva-
cuée  par  l es  é l é -

ments de la Protec-
t ion  c iv i l e  vers  l a
morgue de l 'hôpital
de  l a  même  v i l l e .
Une  enquête  a  é té
aussitôt ouverte par
les services compé-
tents pour détermi-
ner avec exactitude
les circonstances de
ce drame.

A.Remache

Cancer de la prostate



Depuis 45 ans, les relations diplo-
matiques entre Washington et Té-
héran sont inexistantes et le mil-
liardaire américain a plusieurs fois
durant sa campagne, suggéré
qu’Israël pourrait s’en prendre à
des installations nucléaires ira-
niennes.  Au cours de son inter-
view, réalisée dans son pays, le
dirigeant iranien a réagi à cette
possibilité émise par Trump. «
Nous réagirons à n’importe quelle
action. Nous ne craignons pas la
guerre, mais nous ne la cherchons
pas » a-t-il affirmé. En parallèle, le
chef de la diplomatie iranienne,
Abbas Araghchi, a évoqué mardi
une volonté sérieuse de la France,
de l’Allemagne et du Royaume-
Uni de reprendre les négociations
sur ce programme nucléaire, à l’is-
sue de pourparlers à Genève, a
rapporté le média belge RTBF.  Les
tensions autour du nucléaire civil
de la République islamique n’ont
fait que s’intensifier depuis que
Donald Trump s’est retiré en 2018,
d’un accord international datant
de 2015. cet accord, signé par les
États-Unis sous la présidence de
Barack Obama, la Russie, la Chine,
l’Allemagne, la France et le
Royaume-Uni, offrait à l’Iran un al-
lègement des sanctions en
échange d’une limitation de ses
ambitions nucléaires, informe-t-
on, un accord de partenariat glo-
bal devrait être signé entre l’Iran
et la Russie lors de la visite du
président iranien a Moscou. Les
présidents russe et iranien ont
signé le 17 janvier 2025 à Moscou

un accord de partenariat global ,
a annoncé le kremlin , « Le 17 jan-
vier, Vladimir Poutine s’entretien-
dra avec le président de la Répu-
blique islamique d’Iran, Massoud
Pezeshkian, qui se rendra en Rus-
sie pour une visite officielle », a
indiqué le Kremlin dans un com-
muniqué publié ce lundi 13 janvier.
Outre l’accord, Pezeshkian et Pou-
tine discuteront  des perspectives
d’expansion future de la coopé-
ration bilatérale, notamment dans
les domaines du commerce et des
investissements, des transports
et de la logistique et de la question
humanitaire, ainsi que celles à
l’ordre du jour régionale et inter-
nationale. À noter que l’Iran et la
Russie, en tant que deux alliés
proches et stratégiques, ont au
cours des dernières années ap-
profondi leurs relations dans di-
vers domaines, en dépit de
lourdes sanctions imposées par
l’Occident. En 2001, Téhéran et
Moscou ont signé un accord de
coopération à long terme, officiel-
lement connu sous le nom de
Traité sur la fondation des relations
mutuelles et les principes de co-
opération. Initialement prévu pour
une durée de 10 ans, l’accord de
coopération a été prolongé jus-
qu’en 2026. Les deux pays sont ac-
tuellement sur le point de finaliser
les dispositions du pacte de par-

tenariat global, qui pourrait déter-
miner leurs relations bilatérales
dans tous les domaines pour les
20 prochaines années. Le chef de
la diplomatie iranienne a souligné
dans un article qu'un élément clé
du nouvel accord stratégique entre
l'Iran et la Russie est le renforce-
ment de la coopération en matière
de sécurité et de défense. «L’un des
aspects importants de l’accord est
le renforcement de la coopération
dans le domaine de la sécurité et
de la défense. L’Iran et la Russie
ont une expérience précieuse dans
la lutte contre le terrorisme et l’ex-
trémisme. Un tel partenariat visant
à renforcer la stabilité régionale et
mondiale répond non seulement
aux intérêts des deux pays, mais
aussi aux intérêts de la paix mon-
diale», a-t-il déclaré.  Il s'agit d'un
accord entièrement global. Par
exemple, il ne s'agit pas d'un accord
sur une union militaire, avec un ob-
jectif particulier, mais d'un accord
entièrement global qui couvre tous
les aspects. L'interaction entre la
Russie et l'Iran dans le domaine de
la défense ne menace personne .
Lundi, le Kremlin a déclaré que le
président russe Vladimir Poutine
et le président iranien Massoud Pe-
zechkian signeraient l'accord après
des négociations le 17 janvier. En
juin 2024, la Russie et l'Iran ont
conclu un accord de partenariat

stratégique global, qui vise à assu-
rer une coopération équilibrée
entre les deux pays. L’accord
contient 47 articles et couvre tous
les domaines des relations bilaté-
rales, a déclaré l’ambassadeur ira-
nien en Russie, Kazem Jalali. Le
nouvel accord remplacera le traité
existant entre Moscou et Téhéran,
signé en 2001. L'accord entre la
Russie et l'Iran couvre tous les as-
pects de la coopération, a noté M.
Araghchi. «La signature de l'accord
entre l'Iran et la Russie pour 20 ans
n'est pas seulement un document
politique, mais aussi une feuille de
route pour l'avenir. Cet accord
couvre tous les aspects de la co-
opération entre les deux pays». Le
document portera sur la coopéra-
tion économique, technologique et
humanitaire, a expliqué le ministre
iranien. «L'accord vise également
à simplifier les conditions de
voyage des touristes afin de ren-
forcer la coopération culturelle».
Et de poursuivre: «L’un des aspects
sous-estimés des relations interna-
tionales est l’importance des
échanges culturels.  L’accord stra-
tégique simplifiera les conditions
de voyage des touristes et créera
des programmes culturels com-
muns, permettant aux deux pays
de mieux se comprendre».  Le nou-
vel accord stratégique entre la Rus-
sie et l'Iran prévoit l'achèvement
du corridor de transport Nord-Sud
et l'augmentation du volume des
échanges dans le cadre du renfor-
cement des liens économiques
entre les deux pays, Le nouvel ac-
cord vise également à accélérer la
croissance du volume des
échanges commerciaux entre l'Iran
et la Russie, qui a augmenté de 15%
l'année dernière, a déclaré le mi-
nistre, ajoutant que le document
couvre tous les aspects écono-
miques, y compris le développe-
ment des marchés communs et les
investissements dans les projets
d'infrastructures. «L'Iran et la Rus-
sie, en tant que deux puissances
majeures dans l'industrie pétro-
lière et gazière, peuvent coopérer
entre eux dans la production, la
transmission et l'exportation
d'énergie», a conclu M. Araghchi.
Fait-on savoir. 
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Un pacte de partenariat stratégique
global pour 20 ans

Iran -  Russie Cessez-le-feu à Ghaza

L'AFPS appelle à la poursuite 
de la mobilisation pour permettre
aux Palestiniens d'exercer leur
droit à l'autodétermination
L'Association France Pales-
tine Solidarité (AFPS) s'est
félicitée samedi de l'accord
de cessez-le-feu à Ghaza, ap-
pelant à la poursuite de la
mobilisation pour permettre
au peuple palestinien
d'"exercer son droit inalié-
nable à l'autodétermination.
«L'Association France Pa-
lestine Solidarité, mobilisée
depuis 15 mois dans toute
la France, aux côtés de nom-
breuses associations et
forces syndicales et poli-
tiques, se félicite pleinement
de ce premier pas, fruit de
la mobilisation de tous les
défenseurs des droits des
peuples, des droits humains,
du droit international, de la
mobilisation de tous les
peuples à travers le monde
qui ont manifesté sans re-
lâche pour que s'arrête le
génocide», a-t-elle indiqué
dans un communiqué. Ce-
pendant, l'AFPS a affirmé
qu'au sein de l'association,
«nous restons extrêmement
prudents et mobilisés,
échaudés par le précédent
accord qui n'a pas permis
que le cessez-le-feu soit dé-
finitif» soulignant l' «mpératif
de poursuivre la mobilisa-
tion internationale afin d'ob-
tenir un cessez-le-feu définitif
et l'évacuation totale de l'ar-
mée» sioniste de la bande

de Ghaza. Elle a estimé, dans
ce contexte, qu'une «ex-
trême vigilance» doit être
portée sur la situation en
Cisjordanie et à Al Qods.
«Pendant les 15 mois de gé-
nocide, le nettoyage eth-
nique, le vol des terres et la
répression s'y sont consi-
dérablement aggravés», a-t-
elle fait remarquer, appelant
également à «l'extrême vi-
gilance» concernant la si-
tuation de l'UNRWA.  «La
mobilisation doit continuer,
ce sont l'occupation, la co-
lonisation et l'apartheid (sio-
niste) qui doivent prendre
fin», a plaidé l'AFPS, soute-
nant que «le peuple palesti-
nien doit pouvoir exercer
son droit inaliénable à l'au-
todétermination». «Nous ne
nous réjouirons pleinement
que lorsque le cessez-le-feu
sera total et définitif à Ghaza,
mais surtout lors du retrait
total de (l'entité sioniste) du
territoire palestinien occupé,
exigé par la résolution de
l'ONU votée par 124 pays,
dont la France, et qui doit
être effectif le 18 septembre
prochain», a-t-elle ajouté. Elle
a affirmé, à ce titre, qu'elle
et ses partenaires «restent
totalement mobilisés pour
que justice soit enfin rendue
au peuple palestinien».n

Deux juges de la Cour su-
prême d'Iran ont été tués au-
jourd'hui dans le centre de
Téhéran. «Ce matin, un
homme armé s'est introduit
dans le bâtiment de la Cour

suprême afin de commettre
un attentat contre deux
juges expérimentés dans la
lutte contre les crimes
contre la sécurité nationale,
l'espionnage et le terro-

risme. Deux juges sont
morts dans cette attaque
terroriste», précise un com-
muniqué de la justice ira-
nienne.
Selon ses informations, l'as-

saillant s'est suicidé. Les au-
torités ont qualifié cette
agression d'attentat. Les
forces de l'ordre ont déjà
lancé une enquête pour éta-
blir ses organisateurs.n

Iran

Deux juges de la Cour suprême tués à Téhéran

Le président sud-coréen, Yoon Suk-
yeol, a décidé de participer aux ses-
sions de la Cour constitutionnelle et
à d'autres procédures sur les conseils
de ses avocats. C’est ce qu’a déclaré
l’avocat du président, Yoon Kab-keun.
«Le président trouve regrettable que
le ministre, les commandants et
d'autres officiers supérieurs, ainsi que
le commissaire général de la police

aient été détenus parce qu'ils effec-
tuaient des tâches de maintien de
l'ordre et d'imposition de la loi martiale
sur ordre du président», a-t-il indiqué.
Outre la procédure de destitution de-
vant la Cour constitutionnelle, des af-
faires pénales pour mutinerie et abus
de pouvoir ont été ouvertes à la suite
des événements liés à la loi martiale.
Selon l’avocat, Yoon Suk-yeol a décidé

qu’«il était nécessaire de rétablir [leur]
nom en expliquant de manière indé-
pendante devant le tribunal [général]
et la Cour constitutionnelle que la loi
martiale était légitime et qu'il n'y avait
pas eu de mutinerie». Plus tôt, l’agence
Yonhap a rapporté que le président
sud-coréen était arrivé au tribunal
pour une audience visant à prolonger
sa détention.n

Corée du Sud

Le Président sud-coréen a décidé de participer 
aux sessions de la Cour constitutionnelle

Dans un entretien ac-
cordé à NBC news, le
président iranien Mas-
soud Pezeshkian a
alerté Donald Trump
sur l’éventualité d’une
guerre en déclarant «
J’espère que Trump
conduira à la paix ré-
gionale et mondiale et
ne contribuera pas, au
contraire, à un bain de
sang ou une guerre »,
dit Massoud Pezesh-
kian. 

n Téhéran et Moscou ont signé un accord de coopération straté-
gique de long terme.

États-Unis

Trump commencera à expulser
les migrants des États-Unis
après son investiture
L'administration du prési-
dent américain élu Donald
Trump commencera à
mettre en œuvre ses pro-
messes de campagne élec-
torale sur l'expulsion mas-
sive des migrants sans pa-
piers le 21 janvier,
c'est-à-dire le lendemain de
sa prise de fonction. C'est
ce qu'a rapporté vendredi
le journal The Wall Street
Journal (WSJ). Selon la
source, le premier «raid à
grande échelle contre les
migrants» commencera à
Chicago (Illinois) mardi
matin et durera jusqu'à la
fin de la semaine. L'opéra-
tion impliquera environ 200
agents de l’United States
Immigration and Customs
Enforcement (ICE). Ils vi-
seront principalement les
migrants sans papiers
ayant un casier judiciaire,
selon le journal. Après Chi-
cago, des raids contre les
migrants auront lieu à New
York, Los Angeles (Califor-
nie), Denver (Colorado) et
Miami (Floride), précise
le journal. Précédemment,
la chaîne CNN a rapporté
que l'équipe de Donald
Trump finalisait un en-
semble de mesures légis-

latives «sévères en matière
de migration» qui seraient
dévoilées quelques heures
après son investiture, le
20 janvier. Les sources de
CNN ont déclaré que cette
législation «donnerait le
coup d'envoi d'une répres-
sion contre les migrants
vivant déjà aux États-Unis,
ainsi que contre ceux qui
demandent l'asile à la fron-
tière entre les États-Unis
et le Mexique». Les plans
d'expulsion à grande
échelle des migrants sans
papiers prévoient des ins-
pections de l'immigration
et des douanes dans les
zones métropolitaines,
l'envoi de ressources sup-
plémentaires du Penta-
gone à la frontière sud des
États-Unis et l'imposition
de restrictions plus impor-
tantes à l'entrée dans le
pays. Pour rappel, la crise
migratoire est devenue
une question clé dans la
course électorale aux
États-Unis, les Républi-
cains accusant l'adminis-
tration du président sor-
tant Joe Biden et les Dé-
mocrates d'être à l'origine
de son escalade drama-
tique.n



contribution
La NR 8170 – Lundi 20 janvier 2025

7

Pour les extrapolations, il faut tou-
jours prendre des précautions en
fonction de plusieurs paramètres et
variables à la fois économiques, so-

ciales et géopolitiques à horizon 2030 où cer-
taines prévisions font que le poids du dollar
pourrait diminuer à 40-45%. Les récentes don-
nées du FMI sur la composition en devises des
réserves de change (Cofer) indiquent une
baisse progressive continue de la part du dol-
lar dans les réserves de change des banques
centrales et des États, mais n’a pas été contre-
balancée par l’augmentation des parts des
autres principales monnaies, que sont l’euro,
le yen et la livre mais par les « monnaies de ré-
serve non traditionnelles » notamment celle du
dollar australien, du dollar canadien, du ren-
minbi chinois, du won sud-coréen, du dollar
singapourien et des devises nordiques. Avec
la fragmentation et la potentielle réorganisation
de l’activité économique et financière mondiale
en blocs distincts qui pourraient encourager
certains pays à utiliser et à détenir d’autres
monnaies internationales et de réserve. C’est
dans ce cadre que rentre l’objectif du sixième
sommet annuel, en 2014, où les fondateurs
des BRICS, la Chine, l’Inde, la Russie, le Brésil
et l’Afrique du Sud ont officialisé la création
d’une banque commune la NDB, dont le siège
est à Shanghai, et d’un fonds de réserve, visant
à s’affranchir de la tutelle du dollar et des ins-
titutions de Bretton Woods mises en place
après la deuxième Guerre mondiale (Fonds mo-
nétaire international et Banque mondiale,
banque qui est dirigée actuellement par l’ex-
présidente brésilienne, Dilma Rousseff). Une
partie des réserves de la Banque des BRICS+
pourrait être concentrée, par l’émission d’em-
prunts sur le marché financier international en
utilisant leurs devises étrangères afin de réduire
le risque d’inflation, le rétrécissement de leur
réserve de devises étrangères, et de mieux
servir leurs économies réelles. Mais tout cela
sera fonction selon certains organismes
comme la Banque mondiale ou le Centre for
Economics and Business Research (CEBR)
des nouvelles mutations mondiales à la fois
géostratégiques et économiques (transition
énergétique et numérique) et notamment du
taux de croissance à la fois de la Chine et des
USA qui entendent rester les premières puis-
sances économiques mondiales.

Les impacts des USA au niveau des relations
internationales
Selon les experts en géostratégie, la victoire de
Donald Trump va déboucher sur la mise en
place d’une politique commerciale protection-
niste plus agressive, ayant prévu d’appliquer
un droit de douane de 60 % sur toutes les im-
portations en provenance de Chine et un droit
de douane général de 10 à 20 % sur les impor-
tations en provenance de tous les partenaires
commerciaux, y compris l’Europe, deman-
dant à l’Europe d’acheter plus d’énergie dans
la mesure où depuis 2014, ils sont devenus les
premiers producteurs de pétrole brut et de gaz
naturel, devançant à la fois l’Arabie saoudite
et la Russie, sans compter que les grandes
compagnies américaines sont présentes au
niveau des principaux pays producteurs. Mais
le président Trump est attendu au niveau in-
ternational sur plusieurs dossiers et sans ou-
blier le cas du Venezuela et être exhaustif :
-sur le dossier du réchauffement climatique, où
il ne prendra aucune décision, de retrait
comme lors de sa première investiture mais
son objectif sera de développer la production
pétrolière et gazière fin de faire chuter le cours
du pétrole entre 60/70 dollars afin de mainte-

nir la rentabilité des gisements américains
moyens et marginaux avec 13,2 millions de ba-
rils par jour (b/j) en 2024 et à 13,4 millions pour
2005 contre entre 10/11 millions de barils/jour,
respectivement pour l’Arabie Saoudite et la
Russie, qui à deux représente près de 45% de
la production de l’OPEP+ ;
-sur le nucléaire iranien, où tout conflit,l’Iran
étant le deuxième réservoir mondial de gaz
plus de 30.000 milliards de mètres cubes ga-
zeux, des réserves pétrolières d’environ 200
milliards de barils de pétrole, 4e au niveau
mondial, avec les sanctions s’étant orienté
vers la Chine et l’Inde pour ses exportations
énergétiques, sans oublier comme évoqué
précédemment les tensions en Mer rouge et
tout conflit avec l’Iran provoquerait certes un
impact négatif sur l’économie iranienne déjà
mal au point, le pétrole représentant entre
20% et 25% du PIB , tout blocage du détroit
d’Ormuz aurait de graves répercussions sur sa
propre économie, mais un embrasement gé-
néral préjudiciable tant à l’économie mon-
diale qu’ américaine, notamment un effet infla-
tionniste qui a été une cause du débâcle des
démocraties lors des élections présidentielles.
Etant un homme d’affaire pragmatique l’on
devrait s’orienter vers des négociations notam-
ment sur le dossier du nucléaire, et non une
confrontation ou ne plus ;
- de ses positions vis-à-vis de l’Afrique où la
Chine entend à travers l’investissement deve-
nir la première puissance économique du
monde, du drame au Soudan, des tensions
dans la région subsaharienne, du conflit au Sa-
hara occidental favorable au Maroc sous sa
premier présidence, encore que la position
officielle des USA est pour la résolution dans

le cadre des Nations unis ;
-de la Corée du Nord qui tend à se rapprocher
de la Russie et surtout de la Chine, principal
concurrent économique au niveau mondial
sur Taiwan, où sa politique devrait débou-
cher sur la mise en place d’une politique com-
merciale protectionniste plus agressive, ayant
prévu d’appliquer un droit de douane de 60 %
sur toutes les importations en provenance de
Chine et un droit de douane général de 10 à
20% sur les importations en provenance de
tous les partenaires commerciaux, y compris
l’Europe, demandant à l’Europe d’acheter plus
d’énergie dans la mesure où depuis 2014, ils
sont devenus les premiers producteurs de
pétrole brut et de gaz naturel, devançant à la
fois l'Arabie saoudite et la Russie, sans comp-
ter que les grandes compagnies américaines
sont présentes au niveau des principaux pays
producteurs ;
- Un désengagement militaire en Europe via
l’OTAN demandant une hausse du budget mi-
litaire des européens et dans ce cadre, un plan
de paix sera proposé aux Ukrainiens et à la Rus-
sie pour la résolution du conflit, notamment
pour la partie russophone, où sans l’appui
des USA les autorités ukrainiennes ne peu-
vent rien, l’apport de l’Europe avec d'ailleurs
des divergences en son sein étant fortement-
limité ;
- Le Moyen-Orient connait un important bou-
leversement avec le conflit israélo-palestinien,
les derniers événements en Syrie, avec le rôle
majeur de la Turquie, la dernière élection au
Liban ou le nouveau président un général, en-
tend intégrer les forces du Hezbollah forte-
ment affaiblies au sein de l’armée régulière. Le
président Trump, selon nos informations,

poussera certains pays arabes à s’aligner sur
l’accord d’Abraham. Mais la paix au Moyen-
Orient suppose trois conditions : un Etat pa-
lestinien fiable et donc, une entente entre les
différentes fractions palestiniennes pour un
gouvernement d’union nationale, où selon
certaines informations, le Qatar, allant dans ce
sens aurait demandé aux responsables de
Hamas longtemps installé à Doha, d’assou-
plir sa position ou de quitter leur pays ;
- de la position de l’Iran vis-à-vis du conflit au
Moyen-Orient, et surtout d’un changement
au niveau du pouvoir israélien dominé actuel-
lement par les extrémistes. Les bonnes rela-
tions qu’entretient le président Trump, tant
avec les pays du Golfe que des dirigeants israé-
liens dépendant de l’appui tant militaire que fi-
nancier des USA. Pourront-elles avoir un im-
pact favorable à la paix, attendons de voir ?

En conclusion, la présidence de Donald Trump
devrait avoir des impacts pour l’avenir du
monde du fait et encore pour longtemps, les
USA qu’on les aime ou pas, seront la première
puissance économique et militaire au monde.
Car en termes de PIB par habitant, ratio plus
fiable que le PIB global, la Chine malgré d’im-
portants progrès, est très loin des USA, du
fait que le PIB par habitant en 2023 pour les
USA, est de 81.000 dollars alors que pour la
Chine avec 1,4 milliard d’habitants, le PIB par
tête d’habitant est estimé en 2023 à 12.513
dollars, soit 15% de celui des USA. En dernier
lieu, les rapports de force détermineront la nou-
velle architecture des relations internationales
où n’existent pas de sentiments mais que des
intérêts, avec notamment les enjeux en Afrique
dans la mesure où l’axe de la croissance de
l’économie mondiale devant se déplacer
comme je l’ai démontré dans une interview à
une grande télévision chinoise, le 19 octobre
2024, de l’Asie vers l’Afrique, continent avec des
richesses colossales et un quart de la popula-
tion mondiale entre 2040/2050, suscitant des
convoitises et interpellant les dirigeants afri-
cains pour une meilleure gouvernance au pro-
fit de leur populations.

Abderrahmane Mebtoul 
Professeur des universités

Docteur d’Etat en sciences économiques 
(Suite et fin)

Investiture de Donald Trump en tant que 47e président des États-Unis, le 20 janvier 2025

Quels impacts sur la nouvelle recomposition 
géostratégique mondiale ?

La présidence de Donald Trump devrait avoir des impacts
pour l’avenir du monde du fait et encore pour longtemps,
les USA qu’on les aime ou pas, seront la première puis-
sance économique et militaire au monde. Car en termes
de PIB par habitant, ratio plus fiable que le PIB global, la

Chine malgré d’importants progrès, est très loin des USA,
du fait que le PIB par habitant en 2023 pour les USA, est
de 81.000 dollars alors que pour la Chine avec 1,4 mil-
liard d’habitants, le PIB par tête d’habitant est estimé en

2023 à 12.513 dollars, soit 15% de celui des USA



L’intervention des éléments
de la gendarmerie de Bouh-
mama a durée jusqu’à 14 h de
l’après-midi du vendredi. Des
estivants venus de plusieurs
wilayas limitrophes dont Oum
El Bouaghi, Tebessa, Sétif, An-
naba, Jijel, Souk Ahras ont af-
flué sur la région de Bouh-
mama, Chélia et Yabous. Selon
des témoignages, les automo-
bilistes qui circulaient parfois
en double sens sur les routes
exigus de Chélia se sont re-
trouvés face à face avec
d’autres véhicules qui rou-
laient dans le sens inverse. Un
embouteillage immense a eu
lieu sur la route ce qui a créé
quelques paniques chez les
automobilistes qui n’ont pas
réussi à ses dégager. Selon les
mêmes témoignages, une tem-
pête de neige s’est abattue sur
la région ce qui a rendu la vi-
sibilité très difficile. D’autres
embouteillages se sont formés
ou des dizaines de véhicules
se sont bloquées en raison du
mal de stationnement. Les élé-
ments de la gendarmerie ont
été une nouvelle fois
contraints d’intervenir. Ac-
compagnés des éléments de
la Protection civile et des ser-
vices de travaux publics et du
Croissant-Rouge algérien, les
éléments de la gendarmerie de
Bouhmama ont réussi a déga-
ger une trentaine de véhicules
coincés sur la route à cause
de l 'amoncellement de la
neige. Une femme enceinte
bloquée au milieu de l’embou-
teillage a été également secou-

rue. Grâce à l’intervention des
éléments de la Gendarmerie
nationale et de la Protection
civile, la femme enceinte a été
évacuée dans une habitation
ou elle a donné naissance à
une petite fille. Vers trois
heures du matin (3h), les
équipes de gendarmerie, de la
Protection civile, du Croissant-
Rouge ont achevé leur mis-
sion. L’ensemble des per-
sonnes qui étaient sur les
monts de Chélia ont pu ren-
trer chez eux saints et sauf.
Seules quatre personnes ont
passé la nuit dans un camping
et d’autres familles ont pré-
féré dormir dans l’hôtel de
Chélia. Le wali de la wilaya de
Khenchela qui a suivi depuis
le début le déroulement des
opérations d’intervention s’est
rendu la nuit en personne
pour superviser les évacua-
tions des citoyens bloquées
par la neige.

Les citoyens remercient
vivement les éléments de la
gendarmerie de Bouhmama
Les interventions de la gen-
darmerie de Bouhmama du-
rant le week-end au niveau de

Chélia a été accueilli très favo-
rablement et par les familles
secourues et par la population
de la wilaya de Khenchela. Ces
derniers qui ont pris attache
avec notre rédaction n’ont pas
manqué de féliciter les élé-
ments de la gendarmerie pour
les efforts déployés tout au
long des opérations de se-
cours qui se sont déroulés du-
rant ce week-end. « A la tom-
bée de la nuit, des centaines
de véhicules ne pouvaient ni
avancer ni reculer. La neige
tombait à gros flocons et nous
avions la peur au ventre, sur-
tout pour nos enfants. L’arri-
vée de la gendarmerie natio-
nale nous a donné de l’espoir
et nous a beaucoup récon-
forté. Malgré le froid qui sé-
vissait, la route glissante et
très dangereuse et la neige qui
tombait en abondance, les élé-
ments de la gendarmerie ont
réussi à dégager les routes, ce
qui a permis aux milliers de
personnes de regagner leurs
domiciles ». Nous avons donné
ici, un témoignage d’un ci-
toyen venu en compagnie de
sa famille de la wilaya d’Ak
bou.

Intempéries�

Mostaganem

Le soutien à la
femme rurale au
centre des priorités
Cette initiative s’inscrit dans

une approche visant à

promouvoir le rôle de la femme

rurale dans les différents

domaines de la vie active, mais

surtout améliorer et renforcer la

position de la femme dans la

société afin de l’encourager et la

motiver à faire partie intégrante

dans le développement

socioéconomique. Les services de

la direction de l’action sociale et

de la solidarité (DASS) de la wilaya

de Mostaganem  ont, organisé

une caravane  au profit de la

femme rurale  leur permettant

d’accéder au monde de

l’entrepreneuriat, dans le cadre

du développement économique

conformément aux directives de

la ministre de la Solidarité

nationale, de la Famille et de la

Condition de la femme et à

l’instar des autres wilayas du

pays, adhérer à la démarche

d’accompagnement des

femmes productives, en leur

fournissant toutes les facilités

nécessaires. Dans ce contexte,

et pour matérialiser cette

politique sur le terrain, la

direction de l’action sociale

(DASS) à Mostaganem a mis le

cap sur le travail de proximité,

pour mieux se rapprocher des

femmes rurales dans la wilaya.

À cet effet, une caravane de

sensibilisation a été lancée la

semaine écoulée, portant sur

l’explication du dispositif du

microcrédit et le statut d’auto-

entrepreneur. Cette campagne

a également pour objectif la

concrétisation des clauses de la

convention conclue entre le

ministère de la Solidarité

nationale, de la Famille et de la

Condition de la femme et le

ministère de l’Économie de la

Connaissance, des Startups et

des Micro-entreprises. La

caravane a été marquée par

une session de sensibilisation

et d’information qui a traité des

dispositifs du microcrédit et du

statut d’auto-entrepreneur, de

l’apport de l’entrepreneuriat

féminin dans le

développement socio-

économique, des difficultés

rencontrées par les femmes

entrepreneures, ainsi que des

mécanismes de promotion de

l’entrepreneuriat féminin. En

outre, il en sera de même pour

les femmes des autres

communes de la wilaya de

Mostaganem, que cette

caravane de sensibilisation va

sillonner jusqu’à atteindre la

zone la plus reculée dans la

wilaya, pour toucher un

maximum de femmes rurales. 

N.Malik
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Des centaines de familles coincées sur les routes de montagne
ont été secourues par la Gendarmerie nationale

n Dès la matinée, les éléments de la brigade de gendarmerie de Bouhmama étaient contraints d’intervenir pour dégager des
dizaines de véhicules bloqués sur la route.                                                                                           (Photo > D. R.) 

Mostaganem

La Sûreté de Mostaganem
multiplie les actions de pré-
vention en matière de circu-
lation routière, notamment en
cette période de détérioration
des conditions climatiques.
Lors de l'émission «La route
en toute sécurité» présentée
via la radio de Mostaganem,
plusieurs intervenants repré-
sentant le groupement de la
gendarmerie de Mostaganem,
la Protection civile et d'autres

participants ont pris part à
cette action de sensibilisation
routière sur le danger du non-
respect du code de la route et
surtout sur les conséquences
de l'excès de vitesse. Les in-
tervenants préconisent la pru-
dence pour éviter le pire et
plusieurs orientations ont été
données aux automobilistes
et aux usagers de la route. Le
but est de promouvoir la cul-
ture de la sécurité routière au

sein de la société. La Sûreté
de Mostaganem a renouvelé
son appel aux citoyens et aux
usagers de la route à faire
preuve de prudence et à adop-
ter les meilleurs comporte-
ments lors de la conduite, en
respectant les règles du code
de la route. Un numéro vert
(1548) et celui de secours (17)
sont mis à leur disposition
24h/24h.

N.Malik

La sécurité routière 
en période d'intempéries

Mostaganem

Une bande de
cambrioleurs
neutralisée 

Les éléments de Sûreté de
daïra de Sidi Ali, dans la
wilaya de Mostaganem, ont
réussi à mettre hors d’état de
nuire une bande de
cambrioleurs constituée de
cinq individus (5), parmi eux
une femme, spécialisés dans
le vol des appartements à
Sidi Ali et les cités
avoisinantes. En effet, les
éléments de la Sûreté de
daïra ont reçu une plainte
concernant un cambriolage
dans un appartement où les
voleurs se sont emparés
d’une somme de 318 millions
de centimes et 2.650 euros
en monnaie étrangère, deux
téléphones portables et une
quantité de bijoux, a-t-on
appris ce samedi de ce corps
de sécurité. C’est au terme
d’intenses investigations et
en étroite collaboration avec
les instances judiciaires que
les éléments de la Sûreté ont
réussi à mettre le grappin sur
cette bande de malfaiteurs,
qui semait la panique dans
la localité. Après la fouille
des maisons des suspects, ils
ont récupérés une somme de
près 43 millions de centimes
et une quantité de bijoux (16
bracelets, 4 bagues et une
boucle d’oreille). A l’issue
des résultats de l’enquête et
des formalités policières, les
auteurs du cambriolage ont
été présentés devant le
procureur de la République,
près le tribunal de Sidi Ali,
en attendant le traitement
de leur dossier judiciaire.

N.Malik

I N F O - E X P R E S S

Les mauvaises conditions
climatiques et les mises en
garde des services météo-
rologiques et des services
de sécurité n’a pas empê-
ché les dizaines de familles
de se rendre ce week-end
sur les montagnes de
Bouhmama, Chélia et Ya-
bous. Dès la matinée, les
éléments de la brigade de
gendarmerie de Bouh-
mama ont été contraints
d’intervenir pour dégager
des dizaines de véhicules
bloqués sur la route. 

régions



Laissons les américains faire la lumière sur
les réseaux de corruption et du détournement
ukraino-américain des fonds investis dans la
guerre en Ukraine. Cela étant, si à l’heure
d’aujourd’hui chacun a déjà entendu parler
de la présence de la corruption en Ukraine,
néanmoins, les informations qui apparaissent
sur le sujet persistent à être à caractère tout
à fait flou, généralisé, voir déformé, surtout
dans l’espace médiatique occidental qui se
tient à la ligne prédéterminée de la propa-
gande qui est la leur.
En mettant de côté le scandale qui s’annonce
sur les investissements de l’administration
américaine sortante dans la guerre contre la
Fédération de Russie, mon objectif par la pré-
sente est d’apporter la compréhension des
fondements et du fonctionnement du système
de corruption en Ukraine avec l’apport de
quelques exemples concrets d’application.
La réalité dans laquelle la nation ukrainienne
est profondément plongée aujourd’hui est
tout à fait éloignée des narratifs propagés
par les mass-médias occidentaux, dont le
mode opératoire épousé depuis un moment
est celui de Joseph Goebbels, ministre de la
Propagande du IIIème Reich, qui stipule :
«Plus le mensonge est gros, mieux il passe !
».

La corruption et l’intégration 
de l’Ukraine dans l’UE
Le 23 juin 2022, quatre mois après que
l'Ukraine ait officiellement présenté sa de-
mande d'adhésion à l'Union européenne, le
28 février 2022, l’intégralité des chefs d'États
et de gouvernements de l'UE ont unanime-
ment décidé d'accorder à l'Ukraine le statut
de pays-candidat à l'adhésion. 
Le 4 novembre 2023, la présidente de la Com-
mission européenne, Ursula Von der Leyen,
étant en visite à Kiev pour « discuter du che-
min de l'Ukraine vers l'UE » a déclaré être
«impressionnée » par les réformes que
l'Ukraine a mis en œuvre en pleine guerre et
être  «sûre»  qu'elle pourra très prochainement
entrer dans l'UE.
De son côté, le 5 octobre 2023, l'ancien chef
de la Commission européenne, Jean-Claude
Juncker, a déclaré au quotidien allemand Aug-
sburger Allgemeine : « Quiconque a eu
quelque chose à voir avec l'Ukraine sait que
c'est un pays corrompu à tous les niveaux
de la société […] Il ne faut pas faire de fausses
promesses au peuple ukrainien, qui est dans
la souffrance jusqu'au cou ».
Début décembre de la même année, le pre-
mier ministre hongrois Viktor Orban a offi-
ciellement qualifié de faux le rapport de la
CE, supervisé par sa présidente, sur le respect
par l’Ukraine des quatre conditions préalables
à l'adhésion à l'UE, dont celui du niveau et
des résultats de la lutte contre la corruption
: « L’Ukraine est connue comme l'un des pays
les plus corrompus au monde ! Cela [l’affir-

mation que l’Ukraine a fait des progrès vis-à-
vis des conditions posées par l'UE] est une
blague ! », a-t-il déclaré en rajoutant que le
rapport fabriqué par la Commission euro-
péenne selon lequel quatre des sept condi-
tions préalables ont été remplies par l’Ukraine
n’est rien d’autre qu’un « mensonge ».En no-
vembre 2024, l'ancien ministre polonais Kulpa
a déclaré que jusqu'à la moitié de l'aide occi-
dentale à l'Ukraine a été volée à l'intérieur
du pays : « de 30% à 50% selon les secteurs.
L'argent volé aurait pu être utilisé pour créer
un budget annuel de soutien à l'Ukraine ».Cela
étant, l’un des principaux objectifs de l’état
ukrainien à ce jour est bien l’adhésion dans
l’Union Européenne et, rappelons-le : l’une
des conditions sine qua non de l'adhésion
d’un pays au sein à l'UE est la lutte contre la
corruption avec l’affichage des preuves des
succès indéniables sur ce chemin.Durant les
négociations de l’entrée dans l’UE, chaque
pays-candidat entre dans le processus de la
préparation de l’application de la législation
et des normes de l’Union. En effet, le proces-
sus d’adhésion nécessite de la part du can-
didat de mettre en œuvre des réformes fon-
damentales dans de nombreux domaines,
dont l’une des principales est la lutte contre
la corruption.Toutefois, même en prenant en
compte les statistiques officielles erronées
sur la corruption par le monde qui classent
l’Ukraine qu’en 104ème place sur les 180
listés, le pays continue à se situer 28 posi-
tions plus bas que le pays « le plus cor-
rompu » parmi les membres actuels de
l’UE, ce qui est tout, sauf une preuve du
succès indéniable dans la lutte contre la
corruption. En ce qui concerne « le combat
contre la corruption » qui est actuellement
mené en Ukraine, je ne peux que citer l’un
de ses illustres représentants, Vitaly Sha-
bunine, président du conseil d'administra-
tion de l'organisme public « Centre anti-
corruption » et membre du Conseil public
du « Bureau anti-corruption d'Ukraine »,
afin que vous puissiez apprécier les normes
morales et les priorités professionnelles
de ce haut fonctionnaire de Zelensky qui
s’occupe dudit combat. L’une de ses dé-
clarations publiques est sans équivoque :
« Tous ceux qui ne sont pas d’accord [avec
la politique du pouvoir en place à Kiev, y
compris au niveau des méthodes de la
lutte contre la corruption] – il faut les en-
voyer au front et ainsi les faire éliminer ! ».

Et ce ne sont guère des adversaires à la
politique de la prétendue lutte contre la
corruption dont il a parlé, mais bien de
ceux qui sont révoltés par l’absence totale
de cette dernière.

La formule « ukrainienne » 
de la baisse de la corruption
Etant tout à fait soucieux de démontrer
les bons résultats de la lutte contre la cor-
ruption, le pouvoir installé à Kiev a trouvé
la solution qui ne peut être qualifiée au-
trement que lumineuse : faire diminuer le
nombre de poursuite en justice et de
condamnation pour corruption. La formule
est très simple : pas de condamnation =
pas de corruption.Si encore en 2021, ce
sont 6860 personnes qui ont été condam-
nées pour faits de corruption - en 2023,
même ce chiffre déjà tout à fait dérisoire
vis-à-vis de la réelle quantité de personnes
directement impliquées dans la corruption
en Ukraine est passé à 2420 personnes.
Soit une baisse spectaculaire de 65% de
condamnation.
Par ailleurs, il est à noter que même en
2021, soit avant le début de la guerre, le
chiffre mentionné de 6860 condamnations
n’a guère été lié à des résultats d’un réel
travail de lutte contre la corruption, mais,
principalement, à des constatations d’ir-
régularités au niveau des déclarations an-
nuelles obligatoires fiscales et de propriété
des fonctionnaires. Ainsi, les 75,9% des
condamnations ont eu lieu sur la base dé-
clarative (source : NAZK - agence nationale
de prévention de la corruption en Ukraine).
A la suite de l’abolition de l’obligation pour
les fonctionnaires à réaliser les déclarations
annuelles des bénéfices et de la propriété
individuelle qui a eu lieu en février 2022 -
en 2023, ce chiffre est passé de 75,9% à
1,6% du total des condamnations. Ce qui
n’est guère étonnant, vu que même les peu
nombreuses déclarations soumises par les
fonctionnaires dorénavant à titre volontaire
ne faisaient plus l’objet d’aucune inspection
par l’Agence nationale de prévention de la
corruption en Ukraine, dont l’action est de-
venue, tout simplement, inexistante.

La présidence ukrainienne : l’accès à la
succession de la corruption
Aujourd’hui, le niveau de la corruption en
Ukraine est nettement supérieur à celui

de l’époque des six présidents précédents
et de leurs gouvernements respectifs qui
étaient déjà connus, à juste titre, pour la
profondeur abyssale du niveau de leur
corruption. En connaissant très bien
l’Ukraine à titre personnel depuis plus de
20 ans, je peux affirmer en parfaite
connaissance de cause qu’avec le coup
d’état de 2014, dont l’une des raisons hau-
tement affichées était le niveau inégalé
de corruption du président renversé Vik-
tor Ianoukovytch, l’Ukraine a basculé vers
le régime du président Petro Porochenko
qui est devenu sensiblement plus cor-
rompu que celui de son prédécesseur.
Il suffit de consulter les réels avis de
l’échantillon représentatif des entreprises
et de la population du pays pour connaitre
cette réalité sur la sensible aggravation
de l’état de corruption omniprésente et
incontournable au sein de chaque orga-
nisme et cellule de l’Etat sans aucune ex-
ception.
Cinq années du règne du président P. Po-
rochenko se sont écoulées et, une fois de
plus, l’arrivée de V. Zelensky au pouvoir
a été en partie conditionnée par un niveau
record dans l’histoire de l’Ukraine de la
corruption du pouvoir sortant. En votant
pour Zelensky, les ¾ des électeurs ont
surtout voté non pas pour ce dernier, mais
contre le président Porochenko, en consi-
dérant que la corruption qui s’est installée
au pays entre 2014 et 2019 a déjà atteint
son apogée et le changement de la gou-
vernance ne peut donc que la faire dimi-
nuer. La désillusion a été rapide et brutale.
Avec l’arrivée au pouvoir du nouveau ré-
gime, selon l’avis objectif des représen-
tants des entreprises et de la société ukrai-
nienne, une fois de plus, la situation au
niveau de la corruption s’est aggravée da-
vantage. Cela étant, en mentionnant ces
appréciations, il est à souligner qu’elles
datent de la période de 2019 à 2022, soit
avant l’entrée de la Russie en guerre. Dès
le déclenchement de la phase active des
hostilités en février 2022 et à ce jour, selon
mes nombreux interlocuteurs ukrainiens,
le niveau de la corruption dans le pays
s’est approfondi, une fois de plus, en se
transformant en une véritable frénésie
qui agit comme un rouleau compresseur
non seulement vis-à-vis de l’économie du
pays en général, mais également vis-à-vis
de la quasi-intégralité des citoyens à tous
les niveaux de leur vie. Par ailleurs, selon
une enquête menée par la « Plate-forme
sociologique ukrainienne », du 7 au 14 oc-
tobre 2023, parmi les citoyens de l'Ukraine
âgés de plus de 18 ans, près de 90% des
habitants de l'Ukraine ont constaté une
augmentation du niveau de corruption
dans le pays après le début du conflit
armé. Les classements publiés par des
OGN, tels que Transparency International
qui place l’Ukraine qu’en 104ème position
sur les 180 des pays les plus corrompus
pour l’année 2023 (contre la 116ème po-
sition en 2022) ne sont que des sophismes,
des études approximatives qui ne repré-
sentent que le ressentiment général d’un
échantillon non représentatif vis-à-vis de
la corruption et ne reflètent guère toute
la profondeur du désastre de la réalité
que la société ukrainienne est en train de
vivre

A Suivre...
Oleg Nesterenko-Président du CCIE

(www.c-cie.eu)

Ukraine : les réseaux occultes de la corruption

Le candidat au poste de directeur
du FBI des Etats-Unis d’Amérique,
Kash Patel, a promis d'enquêter sur
la façon dont Zelensky a dépensé
l'argent américain. Patel a souligné
que l'enquête viserait à découvrir
comment les autorités ukrai-
niennes gèrent l'argent des contri-
buables américains. Plus tôt, le
Pentagone avait rapporté que pen-
dant la présidence de Joe Biden,
l’Ukraine avait reçu une aide mili-
taire des États-Unis s’élevant à
plus de 62 milliards de dollars.

enquête
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Le décryptage... (Partie 1)



Cet habit lumineux, considéré
comme l'une des tenues fémi-
nines festives les plus embléma-

tiques dans l'Est algérien, est un sym-
bole de l'authenticité algérienne, cou-
ronné par une reconnaissance
mondiale de l'Unesco en tant que pa-
trimoine purement algérien.
Le Caftan de Constantine, brodé au
medjboud (fil d'or) et connu chez les
Constantinois comme "Caftan el Kadi",
est, en effet, officiellement inscrit au
patrimoine culturel immatériel de l'hu-
manité, après que le comité internatio-
nal de sauvegarde du patrimoine cul-
turel immatériel de l'Unesco a ap-
prouvé le dossier algérien, lors de sa
19ème session en décembre dernier,
confirmant l'authenticité et l'identité
purement algérienne de ce patrimoine.
Une reconnaissance qui met un terme
aux tentatives désespérées d'un pays
voisin de l'Algérie de s'en approprier
la paternité.

Le Caftan constantinois : un label
mondial déposé au nom de l'Algérie
Le dossier soumis comprend une col-
lection d'éléments représentant les
costumes féminins cérémoniels de
l'Est algérien, tels que «la Gandoura»,
«El Melhfa», «Le Caftan», «El Qat», «El

Gouit», «El Lhafa», «El Chachia», «El Se-
roual», «El Dakhila», «El Logaa», «El
Mendil» et «El Hizam», selon les décla-
rations de Mme Meryem Kebaïli, di-
rectrice du musée national public des
arts et expressions traditionnels au
Palais Ahmed Bey, membre du comité
ministériel ayant supervisé l'élabora-
tion et la présentation du dossier à
l'Unesco.
Mme Kebaïli a souligné que Le Caftan
constantinois figure parmi les habits
de fête les plus remarquables de cette
collection en raison de son caractère
patrimonial profondément enraciné
dans la majorité des familles de l'Est al-
gérien. Il est porté avec des bijoux tra-
ditionnels lors des fêtes et des célébra-
tions sociales organisées dans une at-
mosphère de joie et d'allégresse.
Elle a également révélé que Le Caftan
constantinois, apparu avant l'an 1500,
a ensuite évolué vers plus de moder-
nité et de raffinement durant l'ère ot-
tomane (1518-1830), avec des tissus
luxueux et des broderies en fils d'or et
d'argent, localement connus sous le
nom de «Khayt Errouh», à l'origine ré-
servés aux femmes de l'élite avant de
devenir, au fil du temps, une tenue tra-
ditionnelle portée par les mariées et
leurs familles lors des grandes occa-
sions festives à Constantine et dans les
villes environnantes.
Pour M. Fouad Azzi, spécialiste dans la
conception et la couture de vêtements
féminins de fête, figurant dans le dos-
sier présenté à l'Unesco, la beauté du
Caftan constantinois est rehaussée par
ses bijoux distinctifs,tels que «El
Djbin», «Khayt Errouh», «Mnaqech», «El
Meshraf», «El Mukhbel», «Sekhab», «El
Messayess», «El Chachia Bessoltani»
et «El Khalkhal». Ces ornements confè-
rent au Caftan une allure unique, fai-
sant de cet habit féminin un symbole
de l'authenticité du patrimoine cultu-

rel féminin de la région.
Azzi décrit Le Caftan comme étant bien
plus qu'un simple habit : «C'est un mes-
sage culturel qui porte en lui l'âme
des générations». Il insiste sur le fait
que préserver le Caftan revient à sau-
vegarder la mémoire des ancêtres,
s'agissant d'un patrimoine incarnant
l'essence même de l'Algérie ancienne.

Les ateliers des maîtres couturiers :
des trésors de savoir-faire entre
tradition et modernité
Les ateliers organisés au musée natio-
nal des arts et expressions tradition-
nels, des maîtres couturiers ont par-
tagé leurs récits sur le Caftan, héri-
tage transmis de génération en
génération.
Selon M. Kais Hamidi, les artisans ont
introduit des touches innovantes au
Caftan constantinois, l'agrémentant
de broderies et d'ornements tridimen-
sionnels en fils d'or et d'argent.
Ces motifs, tels que des formes géomé-
triques entrelacées et des fleurs des-
sinées avec précision, ajoutent une
touche de luxe et de fraîcheur au Caf-
tan.
La couturière Baya Hamlaoui, célèbre
pour son émission télévisée «L'Atelier
de Couture avec Madame Baya», sou-
ligne, quant à elle, que chaque détail
du Caftan porte une signification cul-
turelle profonde, comme les motifs
d'aiguières symbolisant la générosité
ou le paon représentant la grâce et
l'élégance.
Enfin, Mme Souad Berdjem, formatrice
en design et couture de Caftan, a af-
firmé que le défi actuel consiste à for-
mer de nouvelles générations passion-
nées pour préserver cet héritage.
Elle insiste sur le fait que l'inscription
du Caftan constantinois au patrimoine
culturel immatériel de l'humanité
«n'est pas seulement une victoire di-

plomatique, mais également un mes-
sage universel soulignant l'attache-
ment de l'Algérie à ses racines et son
ambition de transmettre cet héritage
avec fierté».
Le Caftan constantinois est aujour-
d'hui bien plus qu'un habit de fête
porté par les femmes : il est une his-
toire vivante, une identité nationale
et un symbole intemporel de l'Algérie
dans le registre de l'humanité.

R.C.

Nous regrettons souvent de ne pas avoir
assez de temps pour lire, ou de ne pas en
prendre suffisamment. Comment éviter
alors qu’une résolution aussi
enthousiaste que « je vais lire plus de
livres » ne se transforme – à regret – en
« je ne lis plus » ?
Autre bon moyen de lire plus : toujours
avoir un livre sur soi. Non, un livre n’est
pas plus encombrant qu’un porte-feuille.
Aussi, goûter au plaisir d’en avoir tou-
jours un sous la main, c’est s’assurer la sa-
tisfaction de lire plus dans la journée, de
s’évader à la moindre pause, et d’avan-
cer plutôt que de stagner jusqu’au wee-
kend, sachant que d’ici là, vous serez
obligé de reprendre tout le dernier cha-
pitre car vous vous ne souviendrez plus de
ce qui s’y passe.
Bref, c’est comme pour les devoirs quand
vous étiez petits : plus vous vous avancez,
moins l’angoisse et la frustration d’être
en retard vous habitent.

Avoir le goût du challenge pour aller
plus loin
Exit les « je n’ai rien à lire ». Prévoyez sys-
tématiquement une petite pile de livres à
lire. Celle-ci vous aidera à tenir vos objec-
tifs de lecture et à vous motiver dans votre
résolution de lire plus. C’est un peu la ca-

rotte à laquelle nous avons tous droit, et
une technique très stimulante.
Attention toutefois à ne pas rendre cette
astuce contre-productive : ne vous consti-
tuez pas une pile de lecture interminable.
C’est le meilleur moyen de se sentir dé-
bordé et de tout envoyer valser dès le
premier jour. Autrement dit, fixez-vous
des objectifs réalisables, et vous dévore-
rez des livres sans voir le temps passer.
Vous pouvez envisager de prendre du
temps chaque mois pour noter sur un car-
net les livres qui vous font le plus envie :
l’inspiration entraîne l’inspiration.

Déconnectez-vous pour mieux vous
connecter avec vous-même
Vous n’aimez rien plus que les livres, mais
vous n’aimez rien plus que les écrans.
Choisissez d’être tout à l’un ou tout à
l’autre, mais pas aux deux en même temps.
Éteignez la télé, mettez en veille votre or-
dinateur, isolez votre téléphone loin de
vous. Passée la phase de sueurs froides et
dépassée l’idée que vous êtes en train de
rater trop d’événements, ou que votre ab-
sence sur les réseaux sociaux va faire ou-
blier votre existence à tous, vous vous
sentirez comblé. Dites-vous que si vous
restez connecté, ce que vous ratez vrai-
ment, c’est l’occasion de vous octroyer un
moment qui n’appartient qu’à vous. Autre-

ment dit, que si vous faites tout en même
temps, vous ne faites en réalité plus rien.
Ce serait bête non ? 

Votre livre ne vous en voudra pas si vous
le laissez tomber
Faites vôtre le fameux adage « mieux vaut
des remords que des regrets ». Si vous
lisez trente pages d’un livre qui ne vous
plaît manifestement pas, n’insistez pas.
Un : parce que votre livre n’a pas de sen-
timents, il ne sera ni vexé ni triste que
vous le laissiez littéralement tomber pour
un autre. Profitez-en, c’est autrement plus
compliqué avec les humains.
Deux : plutôt que d’avoir des doutes quant
à ce livre qui vous semblait si intéressant
et qui n’est pas à la hauteur, soyez heureux
de voir que vous avez essayé de le lire, et
que votre jugement est fondé sur un avis
tangible et non sur un préjugé. Vous pour-
rez ainsi passer à autre chose sans avoir
à éprouver de regret.
Trois : c’est le meilleur moyen de ne pas
tomber dans la panne livresque qui pour-
rait paralyser tous vos efforts.

Et surtout, surtout, ne lisez que ce qui
vous fait vraiment plaisir !
C’est encore le meilleur moyen que l’on ait
trouvé pour lire davantage. Ne lisez pas
sous de faux prétextes. C’est la plus inef-

ficace des attitudes. Vous voulez lire
Guerre et Paix pour faire plaisir à votre
mère ou pour épater votre voisin de métro
? Ne lisez Guerre et Paix que si vous êtes
sûrs que cela vous fait plaisir à vous. Ce
qui épate les gens, c’est de vous voir ra-
conter avec passion vos lectures plutôt
que vous regarder vous trahir en bre-
douillant deux mots sur un livre qui mani-
festement ne vous intéresse pas.
Bref, si ce que vous préférez, vous, c’est de
lire sept fois de suite Harry Potter, ce n’est
pas grave, sachez qu’il y aura toujours quel-
qu’un d’autre pour aimer tous les auteurs qui
vous ennuient. Le plaisir vous fera lire plus len-
tement, mais il vous encouragera à lire plus en
entretenant l’envie de lire toujours. Car il est
prouvé que la « lecture plaisir » vous met dans
un état proche du transport amoureux. Il vaut
mieux entretenir soigneusement la flamme
qu’être tout feu, tout flamme.
Donc si nous voulons résumer tout ça,
lorsque nous nous plaignons de ne plus
lire, c’est bien la sensation du plaisir de lire
que nous regrettons plus que la quantité
de pages lues ? Peut-être, c’est à peu près
ça. Bon, allez, rangez cet ordinateur / ta-
blette / smartphone que nous ne saurions
voir, et lisez pendant une heure au moins.
Cap ou pas cap ?

(Suite et fin)
C.S.

Un vêtement prestigieux incarnant l'authenticité algérienne
Le Caftan constantinois
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Le caftan constantinois,
avec sa beauté, son charme
et son histoire millénaire,
continue de diffuser les
délicieux effluves de
l'histoire de l'Algérie en
matière d'habits féminins de
fête.

Comment faire pour lire plus de livres ?
Humeur



,La sélection algérienne mascu-
line de volley-ball (seniors) a
entamé samedi un stage de prépa-
ration au Centre national de
regroupement des élites et des
jeunes talents à Souidania (Alger),
en prévision de sa participation
au Mondial 2025, prévu aux Phi-
lippines du 12 au 28 septembre, a
indiqué la Fédération algérienne
de la discipline (FAVB).
Pour ce stage qui s'étalera jus-

qu'au 22 janvier, le staff technique
national conduit par Kamel
Imloul, a fait appel à 16 joueurs
évoluant dans le championnat
national, selon la FAVB.
Pour rappel, le Six national avait
composté son billet pour le Mon-
dial 2025 en se qualifiant pour la
finale du Championnat d'Afrique
2023, perdue face à l'Egypte (1-3).
Au Mondial 2025, l'Algérie a été
versée dans la poule A aux côtés

de l'Italie, de l'Ukraine et de la Bel-
gique.
Pour cette première édition qui se
jouera avec 32 pays, les deux
meilleures équipes du classement
final de chaque poule accéderont
à la phase à élimination directe de
la compétition, a indiqué la Fédé-
ration internationale de la disci-
pline (FIVB).
Le tournoi se déroulera sur deux
sites à Manille – le Smart Arena
Coliseum et la SM Mo Arena – du
12 au 28 septembre 2025.

Liste des joueurs convoqués au
stage du 18 au 22 janvier :
Zakaria Abdelaoui, Adel Kadri,
Hocine Houache (WA Tlemcen),
Sofiane Benyoucef, Youcef Bou-
rouba, Oualid Abi Ayad (MC Alger),
Samir Chikhi, Fouad Brahimi, Djabir
Dour (OMK El Milia), Moussa Itim,
Alla Eddine Manallah (JSC Ouled
Adouane), Abdelhadi Zellati (JM
Batna), Lotfi Bouhoui (MB Bejaia),
Ammar Harz (EF Ain Azel), Abdera-
zak Taouri (PO Chlef), Yasser Amrat
(CASTEL Teniet El Abed).n

Volley

Le six national en stage à Alger

Arsenal a gâché un avantage
de deux buts contre Aston
Villa (2-2), samedi à Londres,
un accroc dans la lutte pour
le titre face au leader
Liverpool, vainqueur à
Brentford (2-0) grâce à un
doublé de Darwin Nunez
dans le temps additionnel.

Les «Gunners» ont mené 2-0
grâce à Gabriel Martinelli
(35e, 1-0) et Kai Havertz

(55e, 2-0), avant de se faire
rejoindre sur des buts de Youri Tie-
lemans (60e, 2-1) et Ollie Watkins
(69e, 2-2).
Ils ont pris d'assaut la défense
d'Aston Villa dans les dernières
minutes, en vain. La VAR a détecté
une main de Havertz (88e) alors
que le ballon était au fond des
filets, Mikel Merino a tiré sur un
poteau et Emiliano Martinez a
repoussé un tir de Trossard
(90e+1) dans la foulée.
«Nous méritions beaucoup plus,
c'est clair», a commenté l'entraî-
neur Mikel Arteta, en félicitant
néanmoins ses joueurs, «remar-
quables». «Nous ne pouvons pas
encaisser les deux buts que nous
avons pris après tout ce que nous
avons fait», a-t-il néanmoins
regretté.
Liverpool a connu un destin

inverse à l'approche du coup de
sifflet final, plus tôt dans l'après-
midi, en soufflant Brentford grâce
à Darwin Nunez, deux fois buteur
en l'espace de deux minutes
(90e+1, 90e+3).
Les «Reds» disposent désormais
de six points d'avance sur leur
dauphin Arsenal (2e, 44 pts) avec,
en outre, un match en retard à dis-
puter chez le voisin Everton le 12
février.
L'équipe d'Arne Slot retrouve de
l'élan après deux matches nuls en
championnat, contre Manchester
United et Nottingham Forest, et
avant d'accueillir Lille mardi en
Ligue des champions.
«Ce sont les grands favoris pour
remporter le titre», a déclaré l'en-
traîneur de Brentford, Thomas

Frank. Liverpool est «un niveau au-
dessus» d'Arsenal ou Manchester
City, «c'est la meilleure équipe de
Premier League et du monde», a-t-il
complimenté.

Kluivert, prénom Justin
Le quadruple tenant du titre, Man-
chester City (35 pts), a lui reculé
au huitième rang, samedi, à la
veille de son déplacement à Ips-
wich.
Les «Citizens» ont été doublés par
Aston Villa (7e, 36 pts) et par Bour-
nemouth (6e, 37 pts), venu sur-
prendre Newcastle 4-1 chez lui.
Les «Magpies» restaient sur une
longue série de victoires (neuf,
dont six en championnat) avant de
s'effrondrer sous les coups de Jus-
tin Kluivert, auteur d'un triplé.

Le Néerlandais s'est régalé à St
James' Park où il a inscrit trois fois
plus de buts (6e, 44e, 90e+2) en
une après-midi, que son père
Patrick en une saison de Premier
League sous le maillot des «Mag-
pies» (2004-2005).
Bournemouth peut espérer se qua-
lifier, pour la première fois de son
histoire, dans une compétition
européenne. «Pourquoi ne pas
rêver grand et voir où nous pou-
vons arriver?», a lancé Kluivert.
Ils auront encore fort à faire lors
des deux prochains matches, à
domicile contre Nottingham Forest
et Liverpool.
Newcastle reste pour l'heure qua-
trième avec un point d'avance sur
Chelsea (5e, 37 pts), opposé lundi
à Wolverhampton.
Dans les autres rencontres de
l'après-midi, Fulham a enfoncé 2-0
l'avant-dernier Leicester, lesté par
sept défaites consécutives.
L'équipe de Ruud van Nistelrooy
accuse deux points de retard sur
l'actuel premier non-relégable,
Wolverhampton, qui a joué un
match en moins.
Dans la zone rouge il y a deux
mois, Crystal Palace pointe désor-
mais à la douzième place après
avoir battu West Ham (2-0),
samedi, avec un doublé de Jean-
Philippe Mateta (48e et 89e).

R. s.

s p o r t
La NR 8170 – Lundi 20 janvier 2025

15

Angleterre EN DEUX MOTS

MC Saïda : Omar
Belkhira rejoint 
le club égyptien
«Ceramica
Cleopatra»
Le club «Ceramica Cleopatra»,
évoluant en première divi-
sion égyptienne de football,
a annoncé la signature du
joueur algérien Omar Bel-
khira, en provenance de
l'équipe des moins de 19 ans
du MC Saïda (Ligue 2 algé-
rienne). Le latéral gauche a
signé un contrat d'une durée
de trois saisons, précise la
même source, soulignant
qu'il s'agit de la première
recrue du club égyptien
durant ce mercato hivernal.
Omar Belkhira a passé plu-
sieurs tests pendant une
période de trois mois avec
«Ceramica», avant que le
club ne décide de le recruter,
«après avoir impressionné
l'entraîneur principal Ayman
El Ramadi», indique-t-on.
Le jeune Belkhira rejoint
ainsi son compatriote, l'in-
ternational Ahmed Kendouci,
qui porte les couleurs de
«Ceramica» depuis la saison
dernière.  Kendouci, qui
avait également évolué au
MC Saïda avant de rejoindre
l'ES Sétif. Il avait quitté l'En-
tente au début de l'année
2023 pour atterrir à Al Ahly
(Egypte), qui l'a ensuite prêté
à «Ceramica», avant que ce
dernier ne finalise récem-
ment un transfert définitif du
joueur. 

Arsenal lâche des points, Liverpool lâche les chevaux
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n L'attaquant de Liverpool Darwin Nunez. (Photo > D. R.) 

,L'USM Khenchela, pensionnaire
de la Ligue 1 Mobilis de football, a
annoncé mercredi, avoir résilié le
contrat de cinq joueurs, dont trois
étrangers, lors de ce mercato d'hi-
ver, ouvert le 5 janvier.
«La direction du club annonce offi-
ciellement avoir résilié les contrats
des défenseurs Brahim Hachoud,
l'Ivoirien Gbaï Moïse, et le Béninois
Glélé Togbedji, du milieu défensif
Khaled Neche, et de l'ailier droit
congolais Dago Tshimbamba», pré-
cise l'USMK dans son communi-
qué. Avec un match en retard,
l'USMK occupe provisoirement la
5e place au classement du cham-
pionnat avec 20 points, à égalité
avec l'USM Alger, le CS Constan-
tine, et l'ASO Chlef.
Les Khenchelis restent sur une éli-
mination aux 1/32es de finale de la

Coupe d'Algérie, en déplacement
face à la JS Saoura (2-1, a.p), en
match disputé le 2 janvier à
Béchar. «En revanche, la direction
a décidé de conserver l'attaquant
congolais Prince Ibara, après
concertation avec l'entraîneur.
Après s'être rétabli de sa blessure
et avoir repris les entraînements,
le joueur a montré un beau
visage», souligne l'USMK.
L'équipe poursuit son travail, au
rythme de deux séances par jours,
sous la conduite de l'entraîneur
Chérif Hadjar, en vue de seconde
partie de la saison.
Pour rappel, l'USMK avait bouclé la
saison 2023-2024 à la 10e place
avec 39 points, à sept longueurs du
premier relégable l'ES Ben
Aknoun.n

Mercato 

L'USMK annonce la résiliation 
du contrat de cinq joueurs 

,Le technicien Lyamine Boughe-
rara, est devenu le nouvel entraî-
neur de l'US Biskra, en remplace-
ment de Si Tahar El-Ouezzani,
démissionnaire, a annoncé le club
pensionnaire de la Ligue 1 Mobilis
de football, jeudi soir dans un com-
muniqué.
Bougherara (53 ans) a débuté la
saison sur le banc du NC Magra,
avant de quitter son poste en
décembre dernier, pour être rem-
placé en ce mois de janvier par
Fouad Bouali.
Nominé en novembre dernier, Si
Tahar Chérif El-Ouezzani, qui avait
succédé à Mounir Zeghdoud, a jeté
l'éponge en dépit de la qualifica-
tion de la formation des "Ziban"
aux 1/8es de finale de la Coupe
d'Algérie, samedi dernier en dépla-

cement face à l'ESM Koléa (0-0, aux
t.a.b : 4-2). Par ailleurs, la direction
du club phare de Biskra a annoncé
l'arrivée de ses deux premières
recrues hivernales, "en attendant
le recrutement d'autres éléments",
il s'agit du milieu de terrain Yacine
Medane (ex-JS Saoura) et de l'atta-
quant Abdelali Hadji (ex-ES Sétif).
En revanche, l'USB a dévoilé une
liste de cinq libérés lors de ce mer-
cato d'hiver : Mohamed Seddik
Baâli, Benamar Mellal, Wael Riyad
Rahmoun, Aymen Chahmat, et
Salah-Eddine Belaribi.
Au terme de la phase aller du
championnat, l'USB occupe la 15e
place au classement, soit la posi-
tion de premier relégable, avec 12
points, à égalité avec la lanterne
rouge l'ES Mostaganem.  n

US Biskra 

Bougherara nouvel entraîneur 



L'équipe d'Algérie de
handball a subi une
troisième défaite
consécutive lors de la 3e et
dernière journée du groupe
B de la Coupe du monde
2025, en s'inclinant de
justesse face à la Tunisie
(26-25) à Herning, au
Danemark.

C’est la troisième défaite du sept na-tional en autant de rencontres dans
le tournoi, après celles concédées

face au Danemark (22-47) et l’Italie (23-32).
Suite à ce nouveau revers, l’Algérie sera re-
versée en matchs de classement, alors que
la Tunisie accède au Tour principal. 

Une pluie de questions pour 
la Fédération algérienne

Une troisième défaite, une élimination, des
joueurs abattus, des supporters qui pro-
mettent de ne rien lâcher, ils veulent tout
connaitre de ce qui se passe dans la maison
de la FAHB. Ils s'interrogent sur le pourquoi
de ces sévères verdicts qui frappent cette
équipe nationale qui se fait balayer lors
des compétitions internationales. Des éli-
minations difficiles à accepter tant qu'elles
s'enchaînent. Une question, plutôt des ques-
tions attendent l'heure du bilan pour être
posées. Le premier quart d’heure du match
était équilibré, la maladresse des Verts fait
perdre des balles qui auraient pu leur as-
surer une très belle victoire et donc une
qualification haut la main.

Le film du match
Les coéquipiers d'Islam Jbeli (6 buts) ont
dominé les débats, comptant jusqu'à quatre
buts d'avance en début de seconde période
(14-10, 32e). Le trio Messaoud Berkous (5
buts), Hichem Daoud (6 buts) et Ayoub
Abdi (5 buts), s'est alors occupé de grigno-
ter ce retard pour ramener l'Algérie à hau-

teur de la Tunisie à la 46e minute de jeu
(18-18). Même les deux buts d'avance sur
une contre-attaque de Tarak Jallouz n'ont
pas été suffisants (22-20, 53e). L'Algérie est
revenue pour une septième fois grâce à un
but de Elyas Bouadjadja à l'entame de la
dernière minute (25-25). En vain. Alors que
les Verts devaient encore en marquer un
but pour se qualifier, c'est la Tunisie qui a
eu le dernier mot sur un jet-franc d'Hazem
Bacha synonyme de délivrance. Les
hommes de Mohamed Ali Sghir vont avoir
le droit de jouer trois nouveaux matchs de
très haut niveau à Herning. À une date en-
core indéterminée, les Tunisiens défieront
notamment l'Allemagne. Pour l'Algérie, l'ob-
jectif est désormais de gagner le maximum
de matchs dans la Coupe du Président or-
ganisée à Porec, en Croatie. À l'issue des

matchs de classement face aux quatrièmes
des autres groupes, les vice-champions
d'Afrique en titre peuvent toujours espérer
terminer 25e.

Il quitte le Qatar pour mettre 
son expérience...

Selon un journal «la préparation de la sé-
lection algérienne en Croatie a viré au fiasco
total. Entre un coach impayé, des joueurs
sans visa pour rejoindre le lieu du stage...
Le sélectionneur, Farouk Dehili, déjà en
poste sans salaire, doit en plus composer
avec un effectif incomplet. Lui qui a quitté
le Qatar pour mettre son expérience au ser-
vice de son pays, animé par un esprit pa-
triotique, doit aujourd’hui amèrement re-
gretter son choix, et des dettes qui s’accu-
mulent. Le handball algérien peine à se

relever, ce qui n'est d'ailleurs pas nouveau.
Le capitaine Daoud Hichem, dépité, n’a pas
mâché ses mots devant la presse, dénon-
çant une organisation indigne du niveau
inernational». 
Une triste situation qui élimine l’équipe na-
tionale au premier tour de cette compé-
tions. La deuxième rencontre de la poule
B qui a opposé le Danemark (triple tenant)
à l’Italie pour la première place du groupe
est arrachée par le premier cité (39-20). 
Pour rappel, les trois premières équipes de
chaque groupe se qualifient au tour prin-
cipal.

H. Hichem

MC Saïda 

Belkhira rejoint le club
égyptien «Ceramica
Cleopatra»

JSK 

Mehdi Boudjemaâ signe
pour deux ans et demi

en direct le match à suivre
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Arsenal lâche des
points, Liverpool
lâche les chevaux
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Mondial de handball 2025

Trois défaites, une élimination 
et des questions

La JS Kabylie, sociétaire de la Ligue 1
Mobilis de football, a annoncé vendredi
le recrutement du milieu de terrain in-
ternational algérien Mehdi Boudjemaâ,
ayant signé un contrat de deux ans et
demi, en provenance du club turc FK
Corum (Ligue 2). "Le milieu de terrain
Mehdi Boudjemaâ rejoint la JSK, et s'en-
gage pour une durée de deux ans et
demi" a indiqué la direction des Canaris
dans un bref communiqué, diffusé sur

son site officiel. Il s'agit de la première
recrue hivernale pour le club du Djurd-
jura, actuel leader provisoire de la Ligue
1 Mobilis, et qui semble vouloir se ren-
forcer davantage pour continuer à jouer
les premiers rôles en vue de la phase
retour. Agé de 26 ans, Boudjemaâ est
passé par plusieurs clubs à ses débuts,
comme l'AS Beauvais et l'Olympique
Saint-Quentin, avant de se retrouver à
l'En Avant Guingamp, où il a achevé sa

formation. Il était un élément majeur de
l'équipe réserve, dont il était le capitaine,
avant de passer professionnel en 2019.
Après quelques apparitions en Ligue 2,
il a été prêté pour six mois à l'US Quevilly
Rouen en National, mais il a vu sa saison
tronquée par la pandémie de Covid-19.
En juin 2020, il a prolongé son contrat
d'un an et est prêté pour une saison au
Stade lavallois, de nouveau en National.
Il réalise une saison pleine et les entraî-

neurs de National le plébiscitent à sept
reprises comme meilleur joueur de son
équipe. Au printemps 2021, il attise les
convoitises de clubs de Ligue 1 et Ligue
2. Le 8 juillet 2021, il s'engage au Hatay-
spor, club de D1 turque. A la suite du
séisme de février 2023 en Turquie, son
club se retire de toute compétition.
Mehdi Boudjemaâ est alors prêté au Fe-
rencvaros en Hongrie pour six mois,
avec une option d'achat.

JSK : Mehdi Boudjemaâ signe pour deux ans et demiLa Der

n L’Algérie sera reversée en matchs de classement. (Photo > D. R.) 

Bein Sports 2 : Troyes - Annecy à 20h30
Canal + foot : Chelsea - Wolverhampton à 21h


